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Nick Tandy e Mathieu 
Jaminet levaram o 
Porsche #6 à vitória 
na oitava e penúltima 
etapa da IMSA 
WeatherTech SportsCar 
Championship, 
disputada domingo 
no traçado misto 
de Indianápolis. 
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Nick Tandy
e Jaminet
vencem a
8ª etapa 
do IMSA

Bandidos invadem e furtam 60
armas de Clube de Tiro em RC

SEGURANÇA

RC distribuiu
700 antenas 
anticerol para 
motociclistas 

A prefeitura de Rio Claro realizou sábado 
(16) a distribuição antenas para proteger mo-
tociclistas de linha de cerol. A iniciativa fez 
parte da Semana Nacional de Trânsito e foi 
desenvolvida em quatro locais do perímetro 
urbano do município. Todas as 700 antenas 
colocadas à disposição dos motociclistas fo-
ram distribuídas. Página 6

Eleitor tem até
maio de 2024
para tirar a 1ª 
via do título

As pessoas que pretendem votar nas 
eleições municipais de 2024 têm menos de 
oito meses para regularizar o título ou emitir 
a primeira via do documento. O Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) alerta os eleitores 
para que não deixem para a última hora a 
solução de pendências com a Justiça Elei-
toral. Página 7

Saiba como
escolher o
colchão 
Página 9

CASA

Santa faz 1º
Seminário
Espírita 
Página 5

EVENTO

Câmara abre CPI
para investigar 
dano ambiental 
no Mãe Preta

A Câmara Municipal de Rio Claro apro-
vou nesta segunda-feira (18) a abertura de 
CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) 
para investigar possível infração ambien-
tal ocorrida no bairro Mãe Preta, em área 
de preservação permanente (APP). Onze 
vereadores assinaram o requerimento que 
solicitou a instauração da CPI que terá prazo 
de 90 dias para conclusão. Página 3

Bandidos invadiram um Clube de Tiro 
de Rio Claro na madrugada desta segun-
da-feira, dia 18, na Vila Cristina. A Polícia 
Militar foi acionada via Copom. Checando 
ao local, os agentes constataram que uma 
vidraça da frente do clube havia sido arrom-
bada com uso de ferramentas cortantes para 

romper vidro e gradil metálico. Já dentro do 
clube, um cofre estava aberto mediante ar-
rombamento. O diretor do clube relatou aos 
policiais que aquele cofre armazenava cerca 
de 60 armas de fogo de diferentes marcas, 
calibres e modelos, além de aproximada-
mente 5 mil munições, também variadas. 

Ele informou ainda que parte das armas 
pertenceriam a praticantes de tiro do local. 
Câmeras de monitoramento do clube grava-
ram imagens de quatro homens encapuzados 
chegando ao local. Três deles entraram para 
praticar o furto enquanto um deles ficou 
montando guarda dentro do carro. Página 6

Foto: Divulgação/Prefeitura

Velo Clube 
realiza com
sucesso seu 
1º Passeio 
Ciclístico
O Velo Clube 
realizou no domingo 
(17) seu 1º Passeio 
Ciclístico que reuniu 
grande número 
de participantes. 
A diretoria velista 
agradece a todos 
que colaboraram 
com a realização do 
evento. Página 4
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Projeto Vale Luz da Neoenergia arrecada 1,5 tonelada de materiais recicláveis

A ação da Neoenergia Elektro que utiliza materiais recicláveis no pagamento da conta de luz segue a todo vapor. Desde que foi lançado em 
setembro de 2022, o projeto Vale Luz já arrecadou 1,5 tonelada de resíduos sólidos nos 21 pontos espalhados em 10 municípios no estado, 
inclusive Rio Claro. Isso gerou R$ 2.632,00 de descontos para 188 clientes. A iniciativa visa estimular o uso racional dos recursos naturais 

e minimizar os impactos negativos no meio ambiente. O material reciclável é depositado na máquina Retorna Machine, equipamento de venda 
reversa. O usuário que depositar 10 latas de alumínio ou 15 garrafas PET receberá pontuação que poderá ser resgatada por R$ 1 de desconto na 
conta de luz ou revertidos em doações paras as entidades assistenciais cadastradas no projeto. Pontos de troca: Covabra Supermercados (Rua 6, 
nº 300, Jd. São Caetano e Rua 8 com Av. 24, Santana) e Supermercado Examine (Av. 68, nº 356 – Jd. Cidade Azul e Av. Saburo Akamine, 1125 
– Jd. Matheus Maniero). (Fonte: Divulgação)

 ► Cursos profissionalizantes. Alunos da 1ª série 
do Ensino Médio interessados em fazer cursos 
profissionalizantes devem optar, até a próxima 
quinta-feira (21), pelo Itinerário Técnico entre os 
três oferecidos pela Secretaria da Educação do 
Estado de São Paulo (Seduc-SP) para o ano letivo 
de 2024. Há vagas para cursos de apoio pedagógico 
na educação básica, ciência de dados, desenvolvi-
mento de sistemas, hotelaria/hospedagem, logís-
tica, vendas, entre outros. O processo faz parte da 
matrícula e rematrícula da rede estadual de ensino 
e os cursos duram dois anos. Ou seja, as aulas do 
ensino técnico seguirão na 2ª e 3ª série para os 
estudantes que ingressarem nessa modalidade a 
partir de 2024. Todas as opções estão disponíveis 
no site do Ensino Médio Paulista, o www.ensino-
mediopaulista.educacao.sp.gov.br.

 ► Musical infantil. De repente, a escuridão! 
E qual o remédio para tirar um pequeno vilare-
jo localizado nas cordilheiras de tamanho breu? 
Apenas um: contar com o apoio de uma menina 
que emana luz pelos olhos. Mergulhado neste tom 
de realismo fantástico, recontado em cena a partir 
da multilinguagem cênica, com música, máscara e 
teatro de bonecos, a premiada Cia. dos Náufragos, 
de Campinas (SP), encena o seu mais novo espetá-
culo: o musical infantil Maria da Luz, em cartaz no 
próximo sábado, 23/09, às 18h, no Teatro do Sesi 
Rio Claro. A entrada é gratuita, com reserva pela 
plataforma Meu Sesi (www.sesisp.org.br/eventos).

 ► Matrícula escolar. A prefeitura de Cordeiró-
polis, por meio da Secretaria de Educação, iniciou 
nesta segunda-feira (18) a matrícula nova para a 
educação infantil em 2024. Confira a programação: 
maternal (3 anos completos até 31 de março de 
2024); pré I (4 anos completos até 31 de março de 
2024) e pré II (5 anos completos até 30 de junho de 

2024). O período de matrícula segue até o dia 22 
de setembro. Os pais ou responsáveis dos pequenos 
não podem perder o prazo da inscrição, que deve 
ser realizada diretamente no Centro de Educação 
Infantil (CEI’s) próximo de sua residência. Docu-
mentos necessários: 1 foto 3x4; 1 pasta de papelão 
com elástico; 1 cópia certidão de nascimento; 1 
cópia carteira de vacinação atualizada; 1 cópia 
cartão SUS; 1 cópia cartão Bolsa Família; e 1 cópia 
comprovante de residência.

 ► Títulos verdes. O governo brasileiro emitirá 
títulos verdes, com o objetivo de captar US$ 2 
bilhões – cerca de R$ 10 bilhões, na cotação atual 
– na Bolsa de Nova York. Segundo o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, o valor ainda não está 
definido, uma vez que a palavra final será do Te-
souro Nacional, dependendo, também, do interesse 
a ser despertado nos investidores estrangeiros. A 
ideia é a de usar esses recursos no financiamento 
de projetos ambientalmente sustentáveis. Haddad 
encontra-se em Nova York, acompanhando o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva, que participa 
da abertura da 78ª Assembleia Geral das Nações 
Unidas.

 ► Feira Inclui PcD. Para ajudar a reverter o ce-
nário da falta de contratação e retenção de pessoas 
com deficiência no mercado de trabalho, a Egalite, 
startup especializada na inclusão de pessoas com 
deficiência, realiza a 4ª Edição da maior feira on-
-line e gratuita de empregabilidade para o público: 
a Inclui PcD, que acontece entre os dias 20 e 22 
de setembro. O evento já reúne 5.000 vagas totais, 
sendo 4.000 na região Sudeste e 3.400 no estado 
de São Paulo. Empresas e candidatos interessados 
em participar da Inclui PcD podem se inscrever 
e cadastrar vagas gratuitamente no site da feira 
(https://incluipcd.com.br/).
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l	DIA 19 DE SETEMBRO DE 1973  ► Desastre ferroviário no ramal de Descal-
vado. No ramal de Descalvado, próximo a Cor-
deirópolis, verificou-se às 16,20 horas de ontem, 
o tombamento de uma locomotiva da composi-
ção de passageiros prefixo PF-14 e o breque do 
chefe do trem. Felizmente não houve vítimas a 
se lamentar, apenas o ajudante do maquinista so-
freu ferimentos leves. 

 ► Jubileu de Prata marcará festa de ani-
versário da Sociedade “José do Patrocínio”. 
Quando é assinalado o 25.o aniversário de sua 
fundação, a Sociedade Beneficente e Recreativa 
José do Patrocínio, com sede na avenida 19 n.o 
1.563 prepara-se para o Baile de Aniversário, sá-
bado próximo, a partir das 23 horas. Será um fes-
tejo social de gala, com 25 pares a rigor, desfi-
lando pelos salões, como símbolo da alegre data. 

 ► Teatro Cultural Ítalo Brasileiro na Socie-
dade Italiana.  Após classificar-se para a fa-
se semifinal do XI Festival de Teatro Amador 
do Estado de São Paulo, com a peça “Computa, 
Computador, Computa”, de Millôr Fernandes, o 
grupo teatral rioclarense prepara-se para a sua 
apresentação no dia 24, 2.a feira, em São José 
do Rio Preto, ainda em concurso, para disputar 
um lugar na fase final. 

O original desta edição está disponível para consulta no Arquivo Público Municipal, mediante agen-
damento. Conheça todo o acervo permanente do Arquivo, que abriga as edições impressas do Diário.

As Manchetes que foram 
destaque no Diário há 50 anos!

Em abril deste ano, os gran-
des bancos iniciaram uma discus-
são sobre a possibilidade de colo-
car um fim no parcelamento sem 
juros, uma modalidade de negócio 
muito praticada no setor de vare-
jo. Para os bancos, essa seria uma 
forma de combater as altas taxas 
de juros, especialmente àquelas 
aplicadas à rotatividade do cartão. 
O setor financeiro afirma não ter 
como separar uma coisa da outra. 
“Quando se fala do custo do car-
tão de crédito, não dá para disso-

ciar do parcelado sem juros”, afir-
mou à época.

Desde então, estamos alertas 
para a evolução desse pensamen-
to, por isso não ficamos surpresos 
que o assunto tenha voltado à dis-
cussão pública, por meio do Banco 
Central, nos últimos dias. Aconte-
ce que os bancos ainda não para-
ram para ouvir àqueles que estão 
do lado de cá do balcão. 

O consumidor e o comercian-
te são agentes dotados de direitos. 
A Constituição Federal, em seu 

Artigo 170 – Capítulo I, garante 
a livre iniciativa e a livre concor-
rência dentro da ordem econômi-
ca. Entendemos que nossa Carta 
Magna não admite a intervenção 
do Estado na iniciativa privada 
das empresas. O comerciante que 
deseja arriscar seu capital em um 
acordo comercial parcelado, sem 
juros, tem total direito de fazê-lo, 
apostando assim na fidelização do 
cliente, na facilidade de pagamen-
to e na oferta que se sobressai à 
concorrência. 

Parcelamento sem juros é vital para o comércio

ROBERTO 
MATEUS ORDINE

O autor é presidente da 
Associação Comercial 
de São Paulo 

Ao contrário das grandes re-
des varejistas, que conseguem 
oferecer até 30 meses de parcela-
mento, o pequeno e médio empre-
sário não tem consistente capital 
de suporte ou um banco/financei-
ra que sustente essa demanda. Pa-
ra as Pequenas e Médias Empresas 
(PMEs), o parcelamento de com-
pras feitas no cartão é pequeno, 
em geral com no máximo 10 par-
celas. Para estes, a impossibilida-
de de negociar nesses termos im-
pactará e muito os seus negócios, 
haja vista, o momento de um mer-
cado que ainda tenta recuperar-se 
da crise dos últimos anos, ocasio-
nada pela pandemia da Covid-19 
e pela guerra da Ucrânia. 

Vale pontuar também que o 
pouco crédito que surge desses 
parcelamentos movimenta um 
mercado de fintechs e de empre-
sas de antecipação de recebíveis. 
Ao mesmo tempo, permite com 

que o pequeno comerciante conti-
nue negociando com aquele cliente 
de baixa renda, que em aspecto ge-
ral, se mantém fiel aos seus com-
promissos financeiros e, muito ra-
ramente, entra em inadimplência, 
palavra essa que soa como pesa-
delo para os bancos. 

Hoje o ganho das pessoas é 
menor do que há dez anos. O ní-
vel salarial também está menor. O 
trabalhador parcela suas compras 
dentro de sua capacidade de pa-
gamento, assim, o parcelamento 
sem juros funciona como um bom 
senso entre comprador e vendedor, 
diante do cenário econômico em 
que vivemos. 

As compras com cartão de 
crédito representam 60% das 
transações do comércio. Um re-
cente levantamento do Datafo-
lha mostrou que 80% dos consu-
midores baseiam sua decisão de 
compra por estabelecimentos que 

possibilitem parcelar sem juros. 
Ou seja, o parcelamento sem ju-
ros é vital para o comércio, espe-
cialmente aos pequenos e médios 
estabelecimentos. 

A Associação Comercial de 
São Paulo defende os interesses 
das pequenas e médias empresas. 
Entendemos que os grandes ban-
cos são parceiros estratégicos para 
as PMEs, podendo oferecer crédi-
to e linhas de financiamento, flu-
xo de caixa e outras soluções fi-
nanceiras. Defendemos que essa 
parceria precisa ser constante. Um 
ataque ao parcelamento sem juros 
impactará diretamente a economia, 
aumentando o custo do crédito em 
até 35%, o que poderá abalar, in-
clusive, a relação entre o varejo e 
as organizações financeiras. 

Continuaremos atentos a es-
sa discussão e seu impacto na vi-
da do cidadão brasileiro. 

querosene. Não levaram à sério su-
as informações valiosas, ainda que 
amedrontadoras, nem mesmo quan-
do ele, lhes telegrafara, dias depois 
da última visita, avisando que ha-
via perdido o emprego que manti-
nha com muito zelo e orgulho havia 
mais de 20 anos. 

Por isso, quando na noite ante-
rior a esses acontecimentos aqui nar-
rados, teve uma conversa definitiva 
com seu pai, irmã e tios, expondo-
-lhes os seus planos literários, insa-
nos, na opinião deles, teve a abso-
luta certeza, que seus dias naquela 
casa enorme e bela estavam conta-
dos e que seu vínculo afetivo com a 
empresa e a própria família estavam 
irremediavelmente abalados, quase 
desfeitos, senão destruídos; o tem-
po haveria de mostrar. 

Como iria sustentar-se, não sa-
bia. Talvez arrumasse uma colocação 
como jornalista que era o que todos 
os escritores e poetas fracassados na 
vida e à beira da miséria e do alco-
olismo buscavam fazer. Mas falta-
vam-lhe contatos e boas relações que 
pudessem coroar de êxito o intento. 

Sempre fora um homem fe-
chado em si mesmo. De poucas pa-
lavras, as quais preferia escrever, 
quando encontrava motivo e oca-
sião. Nunca tivera sua própria ren-
da e sempre dependera da boa von-

Botou todas as suas coisas den-
tro de uma carroça, e eram bem pou-
cas coisas, duas malas, uma valise e 
até o seu casaco de couro, adquiri-
do em prestações, foi parar na car-
roça, ao invés de mantê-lo sobre o 
ombro, como de hábito. 

Às seis da manhã já clareava 
o dia e o vento gelado que fizera a 
noite toda havia subitamente desa-
parecido, de modo que a tempera-
tura ia aumentando à medida que o 
sol se levantava. 

Sabia que estava indo embora, 
mas não sabia para onde estava in-
do exatamente. Talvez a estação de 
trens. E depois? Qual seria então, 
o seu destino? Sua única certeza é 
que não ficaria naquela cidade de-
pois de tudo o que houvera aconte-
cido na noite anterior.

Antes que subisse no estribo 
da carroça para se acomodar para a 
viagem que seria longa e desagra-
dável pelas ruas de paralelepípedos 
até chegar à estação de trens, arris-

cou uma última olhada em direção 
à casa que deixava para todo sem-
pre. A casa onde nascera, aprende-
ra a andar e conhecera mulher e a 
contar dinheiro, entre outras coisas.

A irmã, sempre petulante e in-
conveniente, estava à janela, atrás 
da cortina, a observá-lo, como para 
que amaldiçoá-lo pela última vez. 
Então é assim que pessoas como vo-
cê pretendem difundir cultura neste 
país, lembrava-se de ter dito à irmã 
em uma das suas últimas discussões. 

Era um escritor, estava certo 
disso. Não ousaria jamais dizer que 
era um poeta, porque não se sentia 
em condições de sê-lo. Poetas não 
são aqueles que falam sobre si, mas 
o que falam sobre o nada e conse-
guem extrair disso alguma coisa, di-
zia a si mesmo, sempre que algum de 
seus amigos mais próximos, e eram 
poucos, ousava admirar um de seus 
versos publicados sob pseudônimo, 
no jornalzinho do bairro, cuja circu-
lação era semanal. 

Pelo fato justamente de ser um 
escritor, jamais poderia assumir um 
lugar na empresa da família que che-
gava ao que tudo indicava à tercei-
ra fase de sua muito digna e admi-
rável história de várias gerações: a 
decadência. 

Fundada por seu bisavô, a em-
presa, um bem conceituado estabele-
cimento comercial no ramo de secos 
e molhados, outrora muito próspera, 
lutava agora contra a concorrência 
desigual das grandes redes que to-
mavam de assalto a preferência da 
freguesia, cada vez mais interessada 
em novidades e comodidade. 

O pai e os tios, a quem cabia 
conduzir os destinos da empresa, co-
mo todos da família se referiam ao 
bem instalado armazém que lhes de-
ra sustento e alguma fortuna até en-
tão, foram alertados, não fazia muito 
tempo, quanto à ameaça da desleal 
e injusta concorrência que agora se 
confirmava. Mas não deram ouvi-
dos ao bom e amigo vendedor de 

A EMPRESA
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sextas-feiras.
E-mail: jcostajr2009@gmail.com 

tade e paciência de seu pai, irmã e 
tios para se manter, para dar conta 
das suas necessidades mais básicas 
como morar, comer e vestir-se. 

Mesmo como jornalista, aca-
so conseguisse uma improvável co-
locação, ganharia míseros trocados 
que seriam logo consumidos pelos 
hábitos não recomendáveis, que por 
certo iria com o tempo adquirir, em 
face o estilo de vida que passaria a 
levar, certamente.

. Não era de fato um horizonte 
promissor o que vislumbrava dian-
te de seus olhos. Mas havia toma-
do uma decisão muito importante 
e definitiva para que cedesse à fra-
queza e renunciasse aos seus pro-
pósitos. O que seria de si não sabia. 
Talvez, enquanto tivesse dentes na 
boca e um sorriso bonito, e a barri-
ga indecente ainda não saltasse para 
fora da calça, talvez encontrasse em 
uma noite qualquer com uma dama 
insatisfeita, com a relação conjugal 
nada interessante e a convencesse 
de que, ao menos vez por outra, po-
deria preencher com suas habilida-
des inconfessáveis a carência afeti-
va, o vazio existencial de madame, 
em troca, naturalmente, de algum di-
nheiro. Talvez pudesse manter esse 
relacionamento de maneira discre-
ta por algum tempo, muito tempo, 
quem sabe, até ganhar a confiança 

inabalável e definitiva dessa dama 
carente que certamente iria surgir 
como tábua de salvação de sua por-
ca vida. Mas, agora, e antes de tudo, 
precisava reunir coragem para botar 
o pé direito no estribo daquela car-
roça e partir, em direção a estação 
de trens. Uma vez lá, segurando com 
mãos trêmulas sua pouca bagagem, 
talvez finalmente se decidisse que 
direção tomar e o que fazer da vida. 

Foi nesse exato momento em 
que o solavanco da freada do trem o 
despertou. Olhou para o lado, ainda 
sonolento e encontrou a irmã, com 
seu habitual olhar de reprimenda, 
em sua direção.

“Levante-se, Ernesto, temos 
muito o que fazer nesta cidade, hoje”.

Bocejando, enfiou as mãos no 
bolso da calça de linho e encontrou 
um papel dobrado. Eram as anota-
ções para um pretendido conto que 
estivera a registrar durante a viagem 
antes de pegar no sono. Não teve dú-
vidas de que elas ficariam melho-
res se atiradas pela janela do trem. 
Foi o que fez, sem nenhum remor-
so. Aos 26 anos, começava a se ha-
bituar a desistir definitivamente de 
seus sonhos, para tornar-se com al-
guma sorte e um pouco de persistên-
cia, um homem prático e objetivo. 
E vencedor, neste mundo de aparên-
cias, quem sabe...
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Local
Câmara abre CPI para investigar possível
infração ambiental em área no Mãe Preta
O caso foi alvo de 
processo administrativo 
realizado neste ano 
após denúncias feitas 
por moradores da 
região

Ednéia Silva

A Câmara Municipal de Rio 
Claro aprovou nesta segunda-feira 
(18) a abertura de CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) para in-
vestigar possível infração ambiental 
ocorrida no bairro Mãe Preta em 
área utilizada pelo projeto social 
Sal da Terra. 

Onze vereadores assinaram o 
requerimento que solicitou a instau-

ração da CPI: Carol Gomes, Iran-
der Augusto, Serginho Carnevale, 
Diego Gonzalez, Rafael Andreeta, 
Hernani Leonhardt, Alessandro Al-
meida, Sivaldo Faísca, Paulo Gue-
des, Luciano Bonsucesso e Adriano 
La Torre. A CPI será composta pe-
los vereadores Hernani Leonhardt 
(presidente), Julinho Lopes (relator) 
e Sivaldo Faísca (membro), e terá 
90 dias para concluir os trabalhos.

 O caso foi alvo de processo 
administrativo realizado neste ano 
após denúncias feitas por mora-
dores da região. Parecer técnico 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável apontou possíveis infrações 
ambientais ocorridas na área, como 
desmatamento e extração de gran-
de quantidade de solo. O terreno 

em questão é área de preservação 
permanente (APP) e zona especial 
de proteção de recursos hídricos, 
que visa proteger nascentes, curso 
d’água e recursos naturais.

A abertura da CPI foi alvo de 
intenso debate entre os vereadores. 
O vereador Moisés Marques, funda-
dor do projeto Sal da Terra, acusou 
interesse político na investigação, 
mas disse que vai apoiar os traba-
lhos. “Não sou contra a CPI, pois 
tenho plena confiança na idoneidade 
no projeto social. Vou participar e 
acompanhar de perto cada ato dessa 
CPI. O projeto não vai parar e vai 
continuar esse trabalho lindo para 
atender a população”, declarou.

A vereadora Carol Gomes ob-
servou que a CPI é direcionada a 
temas importantes, como questão Parlamentares no plenário na sessão desta segunda-feira (18)

Vereadores da mesa diretora da Câmara Municipal

ecológica e prejuízo ambiental. “Co-
mo membro de comissão ambiental, 
não poderia deixar de investigar esse 
tipo de denúncia. É importante a CPI 
investigar e punir os responsáveis”, 
pontuou.

Hernani justificou o pedido da 
CPI. “Cada um responde por si e 
quem não deve não teme. Torço para 
não dar nada, mas a denúncia tem 
que ser investigada”, disse. Da mes-
ma forma, Paulo Guedes frisou a 
importância do tema lembrando que 
a APP tem mais de 60 mil metros 
quadrados e é fonte de estudo para 
os alunos da Unesp (Universidade 
Estadual Paulista). Além disso, o 
terreno possui importantes minas 
que abastecem o Ribeirão Claro. 
“Se não levarmos a questão da de-
gradação ambiental em conta, daqui 

a pouco não adianta construir a ETA 
3 ou mais estações porque não será 
possível resolver o problema da falta 
de água”, avaliou Guedes que suge-
riu ao presidente da CPI convidar a 
Unesp para participar dos trabalhos.

Projetos aprovados
Além da CPI, os vereadores 

aprovaram quatro projetos de lei na 
sessão desta segunda. Em primeira 
discussão foi aprovado projeto que 
proíbe a oferta de empréstimos pa-
ra aposentados e pensionistas, por 
meio de ligação telefônica, sem que 
os segurados tenham solicitado o 
crédito. A proposta, de autoria do 
vereador Diego Gonzalez. Estabe-
lece multa de multa de 100 unidades 
fiscais do município (UFMRC), em 
caso de descumprimento.

Fora esse, os vereadores apro-
varam três projetos em segunda 
discussão. De autoria de Herna-
ni Leonhardt e Carol Gomes, foi 
aprovada proposta que reconhece 
a modalidade esportiva wheeling 
no município. O wheeling é uma 
prática de manobras “radicais” com 
motocicleta ou bicicleta.

Também foi aprovado proje-
to que institui o Dia Municipal do 
Terço dos Homens” (8 de setembro) 
no calendário oficial de eventos de 
Rio Claro, proposição de Julinho 
Lopes e Hernani Leonhardt. De 
Geraldo Voluntário, os vereadores 
aprovaram projeto que denomina 
de “Prof.ª Maria Benedita Micheli 
- Prof.ª Lia”, o anfiteatro da Escola 
Municipal Hamilton Prado locali-
zada na Vila Olinda. 
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Velo Clube realizou o 1º Passeio Ciclístico
Evento arrecadou 
alimentos para o Fundo 
Social de Solidariedade

Por Geraldo Costa Jr.

Com objetivo de resgatar as su-
as origens e reunir a coletividade 
velista e esportistas em geral, em 
uma ação, inclusive, de caráter be-
neficente, o Velo Clube realizou no 
domingo (17), o seu 1º Passeio Ci-
clístico que, este ano, levou o nome 
de Adalberto Irineu Borges, em uma 
bonita e justa homenagem ao ex-
-presidente, falecido recentemente. 

A diretoria velista agradece a 
todos que, de alguma forma, cola-
boraram com a realização do evento. 
A segurança durante o agradável 
passeio ciclístico teve o apoio dos 
agentes de trânsito do município de 
Rio Claro. Além dos patrocinadores 
e da imprensa, o 1º. Passeio Ciclís-
tico do Velo Clube teve apoio insti-
tucional das Secretarias municipais 
de Esporte, Turismo e Segurança e 
logístico da Pedala Rio Claro e da 
Sport Bike. Ciclistas percorreram as ruas centrais de Rio Claro

Gol de centro avante; Calleri sobe pra marcar o gol da vitória tricolor

União São João voltou de São Carlos classificado

O evento marcou ainda a sig-
nificativa arrecadação de alimentos 
doados pelos participantes e que 
serão destinados ao Fundo Social 
de Solidariedade do Município de 
Rio Claro. 

Nas palavras de Paulo Seneme, 
associado velista e colaborador do 

clube que, também participou da 
organização do evento ao lado do 
presidente do Conselho Deliberati-
vo, João Carlos Cerri, o 1º. Passeio 
Ciclístico do Velo Clube foi uma 
experiência muito divertida e agra-
decemos a todos que colaboraram e 
participaram do evento. 

Por Geraldo Costa Jr.

Era 15 para às 5 da tarde e o 
sol já se punha no Rio de Janeiro, 
quando o centro avante Jonathan 
Calleri subiu de cabeça com estilo, 
na segunda trave, e testou para bai-
xo, vencendo ao goleiro Matheus 
Cunha, para abrir o placar no Ma-
racanã. Enquanto a bola dormia nas 
redes do Flamengo, uma pequena 
parte das arquibancadas lotadas do 
estádio, explodia de alegria. Eram os 
torcedores são-paulinos, vibrantes 
do início ao fim do jogo, sedentos 
pra soltar de vez o grito de campeão 
da Copa do Brasil, o título que fal-
ta a invejável galeria de troféus do 
Tricolor Paulista. 

Soberano nos primeiros 45 mi-
nutos, o time de Dorival Jr. jogou de 
modo consciente, trocando passes 
curtos e avançando suas linhas em 
direção à meta adversária, envol-
vendo com facilidade um Flamen-
go desorganizado em campo, o que 
demonstra a falta de entrosamento 
entre time e treinador. 

O gol da vitória do São Paulo, 
saiu de uma boa troca de passes, 
no meio campo, até a entrada da 
área quando Caio Paulista serviu 
a Rodrigo Nestor, deslocado na 
esquerda. O camisa 11 tricolor fez 
cruzamento primoroso na área, a 
bola viajou em curva pelo alto, fora 

Título mais perto! São Paulo vence
no Maracanã e abre vantagem sobre 
Flamengo na final da Copa do Brasil

do alcance dos zagueiros do Fla-
mengo e foi encontrar na segunda 
trave o artilheiro Jonathan Calleri, 
bem posicionado e sem marcação 
para concluir a jogada ao estilo do 
melhor centro avante, de cabeça, 
inapelável para o goleiro Matheus 
Cunha, que nada pode fazer. Já era 
os estertores da primeira etapa e o 
gol são-paulino foi balde enorme 
de água fria no entusiasmo do onze 
rubro-negro e na esperança do seu 
desconfiado torcedor.

Veio a segunda etapa e o Fla-
mengo foi todo ao ataque em busca 
da igualdade no marcador. Mas, de-
sorganizado e sem inspiração, vi-
veu de raras jogadas individuais de 
alguns de seus atletas, Gerson, por 
exemplo, sempre muito esforçado 

e audacioso, tentando jogar por ele 
e por seus apagados companheiros 
de equipe. Bem posicionado na de-
fesa, sem deixar espaço entre suas 
linhas, o São Paulo suportou bem a 
pressão e conquistou os três pontos 
de maneira muito justa.

Agora, o Tricolor pode até 
empatar o segundo jogo da final 
que levanta a taça de campeão. Ao 
Flamengo, resta uma vitória por dois 
gols de diferença no tempo normal 
e se vencer por um gol de diferen-
ça leva a decisão do título para a 
disputa de pênaltis. Não será tarefa 
fácil para a equipe rubro-negra na 
iminência de perder a quinta final 
de campeonato na atual temporada. 
Com a vitória fora de casa, o São 
Paulo ficou muito próximo do título. 

Foto: Reprodução

Por Geraldo Costa Jr.

Passou raspando, mas o União 
São João de Araras, apesar da derro-
ta para o Grêmio São Carlense, por 
2x1, alcançou o seu objetivo e estará 
na Série A3 do Campeonato Pau-
lista no próximo ano. A vitória em 
casa, na primeira partida por 3x1, 
deu a vantagem suficiente para o 
time comandado pelo técnico João 
Batista garantir a vaga. No placar 
agregado, 4x3, para o União São 
João que, além do acesso, garantiu 
ainda lugar na final da Segundona. 

A equipe ararense terá como 
adversário na grande decisão que 
será disputada em dois jogos, o 
time do Catanduva que, mesmo 
jogando em Taquaritinga, surpre-
endeu a equipe local e venceu por 
3x1, garantindo também o seu 
acesso à Série A3. Vale mencionar 
que no primeiro jogo da semifinal, 
o Catanduva havia perdido em seus 
domínios para o Taquaritinga, por 
1x0. 

Ontem (18), a Federação Pau-
lista de Futebol definiu as datas, lo-

Segundona: União São João e Catanduva 
estarão na Série A3 do Paulista em 2024

cais e os horários dos jogos da fase 
final da Segundona. A primeira par-
tida acontecerá no próximo sábado 
(23), no estádio Silvio Salles, em 
Catanduva, às 15 horas. As equipes 

voltarão a se enfrentar, uma semana 
depois, dia 30, no mesmo horário, 
no estádio Hermínio Ometto, em 
Araras, quando será conhecido o 
campeão.

Foto: Reprodução

Dirigentes velistas e equipe de apoio do 1o. Passeio Ciclístico

Fotos: Divulgação

Concentração dos ciclistas no Benitão, antes da saída
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Já começou a cobrança por eixo
suspenso em Rio Claro e região
Tarifação foi iniciada 
ontem, dia 18 nas praças 
de pedágio da SP 310 
Rodovia Washington 
Luís, na SP 225 Rodovia 
Engenheiro Nilo Paulo 
Romano e na SP 326 
Rodovia Brigadeiro 
Lima

Ramon Rossi

Está valendo desde ontem, 
dia 18, nas praças de pedágio de 
rodovias de Rio Claro, Arara-
quara e São Carlos, a cobrança 
pelo eixo suspenso ou não nos 
veículos que transportam cargas. 
Cinco praças de pedágio da re-

gião estão aplicando a cobrança, 
que é amparada pela Lei Fede-
ral 13.103/2015 e na resolução 
4.898/2015, da ANTT (Agência 
Nacional de Transportes Terres-
tres).

As praças que passam a ter 
a cobrança integral dos eixos 
ficam na Rodovia Washington 
Luís (SP-310), além da Rodo-
via Brigadeiro Lima (SP-326) e 
Rodovia Engenheiro Paulo Nilo 
Romano (SP-225).

A cobrança também está, 
segundo as concessionárias que 
administram as rodovias, em 
consonância com leis específicas 
sobre esses serviços, em regras 
aprovadas pelo Ministério da Fa-
zenda e fiscalizadas por meio das 
Secretarias Estaduais, em par-
ceria com a agência reguladora.

A tarifação será feita pela 
placa do veículo, através do uso 
das câmeras instaladas nas praças 
de pedágio. O sistema, integrado 
à plataforma da Secretaria da Fa-
zenda Estadual, vai identificar se 
existe um Manifesto Eletrônico 
de Documentos Fiscais (MDF-e) 
aberto para aquela operação.

Se houver um MDF-e 
aberto, a cobrança será aplica-
da levando-se em conta o nú-
mero total de eixos do veículo, 
independentemente de estarem 
tocando o solo ou não, mesmo 
se houver eixos suspensos.

Para realizar cobrança, as 
concessionárias farão a confe-
rência de cargas por checagem 
visual em veículos com rebo-
ques abertos ou, se essa forma 
se mostrar inviável, a conferên-

Arquivo Diário do Rio Claro

A cobrança do eixo suspenso é amparada em Lei Federal 

Por Geraldo Costa Jr.

A Associação Espírita Fran-
cisco Cândido Xavier de Santa 
Gertrudes realizou no domingo 
(17), o 1º. Seminário Espírita. 
O evento, que reuniu adeptos e 
simpatizantes do Espiritismo, 
aconteceu no Auditório Leandro 
Fillier Netto no Centro Cultural 
Isidoro Demarchi.

Com o tema “Como Supe-
rar as Aflições da Vida com o 
Evangelho”, o evento reuniu três 
dos mais renomados palestrantes 

espíritas da atualidade, Leonar-
do Arruda, de Limeira, Matheus 
Oliveira, de Rio Claro e Jorge 
Elarrat, de Porto Velho-RO. 

A dirigente da Associação 
Espírita Francisco Cândido 
Xavier, que promove o semi-
nário, Claudia Rosalem, disse 
à reportagem do Diário que o 
evento atingiu plenamente os 
seus objetivos e que o próximo 
está agendado para o ano que 
vem. Rosalem agradece a toda 
comunidade e poder público 
santa-gertrudense que apoiou 

o evento, além dos colabora-
dores e de todos que marcaram 
presença.

A harmonização musical 
que antecedeu a abertura do 
evento esteve a cargo de Messias 
Rais, Marcos Gianei e Moacir 
Palata. Durante o 1º. Seminá-
rio Espírita de Santa Gertrudes, 
os participantes puderam ainda 
tomar contato com a edificante 
literatura espírita através dos 
livros colocados à disposição 
pela Casa Espírita Fraternidade 
de Rio Claro. 

Santa Gertrudes realizou com 
sucesso o 1º Seminário Espírita

Palestrantes e organizadores do 1º. Seminário Espírita de Santa Gertrudes

Foto: Divulgação

cia será por meio do Manifesto 
Eletrônico de Documentos Fis-
cais (MDF-e), documento fiscal 

eletrônico que traz informações 
sobre origem, destino e tipo 
de produtos transportados, em 

consonância com as NF-e (notas 
fiscais eletrônicas) dos produtos 
transportados.
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Clube de Tiro de Rio Claro é 
alvo de ladrões que levam 
dezenas de armas

(Divulgação)

redacao@diario.com.br

Monitoramento inédito da SSP 
prende 118 detentos em saidinhas 

temporárias em cinco dias
Um acordo firmado entre a Secretaria da Segurança Pública 

e a Justiça possibilitou que 118 condenados que descumpriram as 
medidas impostas pelo judiciário durante a saídas temporárias no 
Estado de São Paulo fossem presos. As detenções ocorreram em 
apenas cinco dias, de 12 a 16 de setembro. Na prática, a parceria 
recente permite que os policiais tenham acesso nos dispositivos 
móveis das viaturas aos processos dos réus que cumprem a pena 
fora das prisões durante o período determinado. Com isso, os poli-
ciais conseguem verificar durante a abordagem se as regras da saída 
temporária impostas pela Justiça estão sendo cumpridas, como, por 
exemplo, se o condenado está fora de casa em horário não permi-
tido. “O número, por si só, já mostra a eficiência do projeto inédi-
to. Vamos combater diretamente a reincidência criminal, retirando 
das ruas condenados que, porventura, possam cometer novamente 
algum tipo de crime. A população terá mais segurança com essa 
medida, já que se sente extremamente vulnerável durante todas as 
saídas temporárias, sensação comprovada pelos índices criminais 
do período”, ressalta Guilherme Derrite, secretário da Segurança 
Pública. Na saída temporária de julho, quando a Secretaria da Se-
gurança Pública determinou que todo detento que descumprisse 
tais regras fosse levado diretamente para a penitenciária pelas po-
lícias, o número de furtos caiu de 14.972 para 11.920. Já os roubos 
caíram de 5.907 para 4.822, sempre comparados ao ano passado, 
sem a medida que prevê tolerância zero ao detento em saidinha. 
Isso foi possível graças ao aceite da Secretaria de Administração 
Penitência. “Agora, com as informações sobre os detentos no tablet 
da viatura, a medida será ainda mais efetiva, pois rapidamente o 
policial irá identificar quem está sob o regime e tomar as atitudes 
cabíveis”, completa Derrite. Antes, a comunicação entre a Polícia 
Militar e a Justiça sobre a captura de infratores desrespeitando me-
didas cautelares não era feita de forma direta, o que impossibilita-
va um monitoramento eficaz. Ou seja, caso fosse abordado, só era 
possível verificar sua condição junto à Justiça na delegacia. Com o 
novo acordo, porém, o processo de checagem ganhou mais agilida-
de. No caso de um preso durante saída temporária abordado fora de 
casa no horário determinado, por exemplo, ele é levado diretamente 
à penitenciária. As informações são do governo estadual.

Munições também 
teriam sido levadas 
de cofre; local foi 
arrombado e vizinhos 
perceberam ação; 
ninguém foi preso até 
o momento

Ramon Rossi

Bandidos invadiram um 
Clube de Tiro de Rio Claro na 
madrugada desta segunda-fei-
ra, dia 18. O clube fica na Vila 
Cristina.

Segundo o registro policial, 
a Polícia Militar foi acionada via 
COPOM para comparecer ao 
local e ao chegarem ao estabe-
lecimento, contataram o diretor 
do clube.

O diretor, por sua vez, disse 
que seu chefe, proprietário do 
local, tinha recebido alertas de 
vizinhos enquanto viajava pelo 
litoral, e os alertas davam conta 
de que barulhos suspeitos esta-
vam sendo ouvidos, o que podia 
significar uma invasão.

Checando o local, os agentes 
constataram que uma vidraça da 

Reprodução

Um Onix branco foi usado pelo bando para chegar ao local

Homem é preso por receptação
e embriaguez ao volante
Posse de entorpecente 
também foi registrada 
no Boletim de 
Ocorrência do caso, 
que aconteceu em 
Itirapina

Ramon Rossi

Policiais militares prende-
ram um homem em flagrante 
na noite do último domingo, 
dia 17, por receptação de veí-
culo e embriaguez ao volante. 
Também foi tipificada posse de 
entorpecente.

Segundo o registro policial, 
durante patrulhamento pela 
Rodovia Municipal Domingos 
Inocentine a equipe visualizou 
uma motocicleta ocupada por 
um indivíduo que, ao notar a 
presença da viatura, tentou fu-
gir para a área rural, porém foi 
abordado. 

Porções de maconha foram localizadas com o rapaz e a moto havia sido furtada em São Carlos no ano 
passado

Na busca pessoal foram lo-
calizadas porções de maconha. 
O rapaz também apresentava 
sinais de embriaguez e foi sub-
metido ao teste do etilômetro, 
ficando constatado o crime de 

trânsito. 
Na revista veicular a equipe 

verificou que o chassi da moto-
cicleta estava danificado, após 
realizar a consulta os policiais 
constataram que havia sido fur-

tada em 2022 no município de 
São Carlos.   

O infrator da lei foi con-
duzido ao Plantão Policial e 
permaneceu à disposição da 
Justiça.

Polícia Militar

frente do clube havia sido arrom-
bada e haviam sido usadas fer-
ramentas cortantes para romper 
vidro e gradil metálico. 

Já dentro do clube, um cofre 
estava aberto mediante arromba-
mento. O diretor do clube relatou 
aos policiais que aquele cofre 
armazenava cerca de 60 armas 
de fogo de diferentes marcas, ca-
libres e modelos, além de apro-
ximadamente 5 mil munições, 

também variadas.
Ele informou, ainda, que 

parte das armas pertenceriam 
a praticantes de tiro do local, 
algumas em processo de regu-
larização. Três armas que não 
foram levadas pelos criminosos 
foram apreendidas pela Polícia 
e passarão por perícia.

Câmeras de monitoramen-
to do clube gravaram imagens 
de quatro homens encapuzados 

chegando ao local a bordo de um 
veículo Chevrolet ONIX branco. 
Três deles entraram para praticar 
o furto enquanto um deles ficou 
montando guarda dentro do car-
ro, cujas placas não são possíveis 
de visualização pelas gravações.

O Clube de Tiro passou por 
perícia e as investigações prosse-
guem para localização dos sus-
peitos e do verdadeiro arsenal 
levado pelos ladrões.

Investimento da 
prefeitura da cidade 
vizinha foi de R$ 90 
mil, sendo parte dos 
recursos obtido via 
emenda parlamentar

Ramon Rossi

A Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Limeira acaba de 
receber cinco fuzis 5.56 mm 
que serão incorporados ao ar-
mamento da corporação. A en-
trega ocorreu no Edifício Prada 
com o prefeito Mario Botion, a 
primeira-dama e presidente do 
Fundo Social, Roberta Botion, 
a vice-prefeita Erika Tank, os 
vereadores Everton Ferreira 
(presidente) e Betinho Neves, 

e o secretário de Segurança Pú-
blica e Defesa Civil, Wagner 
Marchi.

O investimento é da ordem 
de R$ 90 mil – sendo parte de 
uma emenda da deputada esta-
dual Letícia Aguiar e parte do 
tesouro municipal. “Essa é mais 
uma etapa dos investimentos na 
GCM que temos realizado nos 
últimos anos”, pontuou Botion. 
“É uma forma de valorizar a 
atuação dos guardas, que fazem 
um trabalho de excelência em 
nosso município”, disseram 
o prefeito e a primeira-dama 
Roberta Botion.

GCMs vão passar por ha-
bilitação para usar fuzis

De acordo com Marchi, os 
GCMs passarão por uma habi-

Armamentos expostos durante solenidade de entrega

GCM de Limeira recebe cinco fuzis 
para reforço nas ações de segurança

Prefeitura de Limeira

litação para poderem utilizar 
os fuzis. Ele também afirmou 
que outros dez fuzis estão em 
processo de compra e que 
400 pistolas 9 mm já foram 
adquiridas e devem chegar 

ainda neste ano em Limeira. 
“São equipamentos modernos 
que representam um ganho 
significativo para a guarda e 
para a população”, observou 
o secretário.

 Nesta segunda-feira (18), 
membros da Orquestra Sinfônica 
de Rio Claro realizaram apresenta-
ção na unidade de saúde da família 
do Jardim Novo.

A apresentação, organizada 
pela equipe da unidade em par-
ceria com a Sinfônica, ocorreu no 
período de coleta de sangue para 
exames laboratoriais, momento 
de intenso fluxo de pessoas na 
unidade. Segundo a Fundação 
Municipal de Saúde, dessa forma 

mais pessoas puderam prestigiar 
a apresentação.

De acordo com Ângela Maria 
Moraes, enfermeira coordenadora 
da unidade, apresentações musi-
cais contribuem para prevenir a 
ansiedade e o estresse das pessoas. 
“Muitos pacientes não conheciam 
a Orquestra Sinfônica de Rio Claro 
e tiveram a oportunidade de co-
nhecer e apreciar o belo trabalho 
desenvolvido”, acrescenta Ângela. 
(Fonte: Divulgação)

Orquestra Sinfônica se 
apresenta em unidade 

de saúde do Jardim Novo

Rio Claro distribuiu 700 
antenas para motociclistas

A prefeitura de Rio Claro re-
alizou sábado (16) a distribuição 
antenas para proteger motociclis-
tas de linha de cerol. A iniciativa 
fez parte da Semana Nacional de 
Trânsito e foi desenvolvida em 
quatro locais do perímetro urbano 
do município. Todas as 700 an-
tenas colocadas à disposição dos 
motociclistas foram distribuídas.

Os motociclistas que pas-
saram por um dos quatro locais 
ganharam uma antena de proteção 

para ser instalada em suas moto-
cicletas. A antena tem a função de 
proteger os motociclistas de linha 
de pipas com cerol, que são extre-
mamente cortantes e já fizeram 
muitas vítimas no trânsito.

A ação teve o apoio dos mo-
toclubes Nazarenos, Cavaleiros de 
Malta, MotorHead, Renascidos, 
Infinito, Viajantes do Asfalto, Abu-
tres, Ratos do Asfalto e Zapata, 
e da Associação de Moto Fretes 
Profissionais de Rio Claro.

Foto: Divulgação/Prefeitura
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Eleitor tem prazo para tirar 
a 1ª via ou regularizar o título

Foto: Divulgação/TSE

Cadastro para as 
eleições municipais 
de 2024 será fechado 
após o dia 8 de maio e 
será reaberto somente 
depois do pleito

Divulgação

As pessoas que pretendem vo-
tar nas eleições municipais de 2024 
têm oito meses para regularizar o 
título ou emitir a primeira via do 
documento. O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) vem, periodica-
mente, alertando eleitoras e elei-
tores para que não deixem para a 
última hora a solução de pendên-
cias com a Justiça Eleitoral, a fim 
de poderem exercer o direito de 
voto no próximo ano.

O cadastro eleitoral é fechado 
somente em anos eleitorais para 
que a Justiça Eleitoral possa organi-
zar a votação com base no número 
determinado de eleitoras e eleitores 
aptos a votar. Por esse motivo, a 
legislação determina que nenhum 
requerimento de inscrição eleitoral 
ou de transferência seja recebido 
dentro dos 150 dias anteriores à 
data da eleição (artigo 91 da Lei 
das Eleições – Lei nº 9.504/1997).

Portanto, o cadastro para as 
eleições do próximo ano será fe-
chado após 8 de maio de 2024, 
uma vez que o primeiro turno do 
pleito será no dia 6 de outubro de 
2024 (artigo 77 da Constituição 

Federal). O mesmo prazo vale para 
quem está em situação irregular 
por ter deixado de votar ou justi-
ficar a ausência às urnas nas três 
últimas eleições, bem como para 
quem mudou de cidade e precisa 

ANTENA
LIGADA redacao@diario.com.br

Rio Claro tem curso gratuito 
ministrado por Du Catira

A Secretaria Municipal de 
Cultura trará para Rio Claro a 
premiada família Du Catira pa-
ra ministrar curso gratuito de 
catira. 

O curso será no dia 1º de 
outubro, um domingo, no teatro 
do CEU - Mãe Preta. O início 
está marcado para as 13 horas 
e a previsão de término é às 18 

horas. Os participantes receberão 
certificado. 

Interessados em participar 
devem comparecer nesse sába-
do (23) às 9 horas ao Casarão da 
Cultura para informações e inscri-
ções. Du Catira é premiado pela 
Unesco por ser a única família em 
que todos os membros praticam a 
catira. (Fonte: Divulgação)

SP: ingressos para desfiles de 
escolas de samba começam

a ser vendidos
Já estão à venda os ingres-

sos para os desfiles das escolas de 
samba de São Paulo do carnaval 
de 2024. Os interessados podem 
comprar as entradas nas bilhete-
rias físicas, em Pinheiros (Rua 
Cardeal Arcoverde, 2899, segun-
da a sexta, do meio-dia às 18h) e 
na Fábrica do Samba (Avenida 
Dr. Abraão Ribeiro, 505, Barra 
Funda, de segunda a sexta, das 

10h30 às 17h). 
Também é possível adqui-

rir o ingresso pelo site do Clube 
do Ingresso (https://www.clube-
doingresso.com/carnavalsp/). As 
entradas têm valores a partir de 
R$ 90 para os desfiles do Grupo 
Especial. Os desfiles serão nos 
dias 3, 8, 10 e 11 de fevereiro, e 
no dia 17, as campeãs voltam à 
passarela. (Fonte: Divulgação)

Foto: Divulgação

Sesi Rio Claro realiza Semana 
Literária com atrações 

culturais gratuitas 
O CAT Sesi Rio Claro realiza 

entre os dias 19 e 23 de setembro 
a Semana Literária da Primavera. 
O evento, inteiramente gratuito e 
aberto ao público, reúne inúmeras 
atrações culturais, como peças de 
teatro, contação de história, café 
literário, shows musicais, exposi-
ção fotográfica, apresentação de 
alunos e teatro de bonecos.  

A reserva de ingressos está 
disponível e acontece gratuita-
mente pela plataforma Meu Sesi. 
É simples e rápido: basta acessar 
o site www.sesisp.org.br/eventos, 
selecionar a unidade Rio Claro e 
escolher os eventos que quiser 
participar. 

Confira o resumo da pro-

gramação: 19/09 | Terça-fei-
ra: 17h - Abertura com Livros 
Viajantes: Viajando na Cultura 
Indígena (contação de história); 
20/09 | Quarta-feira: 17h - Lá da 
minha terra (contação de história), 
18h30 - Lançamento Café Lite-
rário; 21/09 | Quinta-feira: 17h 
- Show MC Bumerangue (músi-
ca, hip-hop); 22/09 - Sexta-feira: 
16h às 20h - Exposição Oficina 
de Fotografia, 19h - Apresentação 
dos alunos do Núcleo de Música; 
e 23/09 - Sábado: 14h - Musical 
Paralatimbum: Mãe, por que 
será?, 16h - Um Passarinho me 
Contou (contação de história, te-
atro), e 18h - Maria da Luz (teatro 
de bonecos). (Fonte: Divulgação)

Eleitor pode consultar a situação do título gratuitamente pela internet

Foto: Rafael Neddermeyer/Divulgação

Foto: Divulgação

Divulgação

O Daae (Departamento Autô-
nomo de Água e Esgoto) de Rio 
Claro realiza, a partir das 6 horas 
da manhã desta terça-feira (19), 
limpeza de equipamentos no poste 
de alta tensão da cabine de medição 
de energia da captação de água bru-
ta do Ribeirão Claro que abastece 
a Estação de Tratamento de Água 
(ETA 1).

De acordo com o departamen-
to técnico do Daae, essa ação vai 
possibilitar a melhor execução de 
serviços de manutenção e reforma 
da cabine de energia da captação 
da ETA 1. O serviço será feito em 
etapas. A primeira, por ser necessá-
ria a roçagem no local, será feita no 
período da manhã. As demais serão 
realizadas durante a noite, em datas 
a serem estabelecidas.

Por questões de segurança, para 
executar este trabalho, será necessá-
rio interromper temporariamente a 
energia na captação. A limpeza está 
prevista para terminar até às 9 horas 
desta terça-feira (19).

O abastecimento continuará 
sendo feito, mas durante o serviço, 
pode ocorrer baixa pressão ou inter-
rupção temporária no abastecimen-
to de água nos imóveis sem caixa 
d’água no distrito de Assistência e 
nos bairros das regiões norte, sul e 
central, abastecidos pela ETA 1, que 
correspondem a 40% da cidade. O 
Daae informa que ter caixa d’água 
nos imóveis diminui os transtornos 
em ocasiões como essa.

Serão feitas descargas na rede, 
mas em casos pontuais de água tur-
va ou “esbranquiçada”, o munícipe 
deve relatar a situação para a Central 
de Atendimento da autarquia, no 

Daae realiza limpeza em equipamentos
da captação da ETA 1 na manhã de hoje

telefone 0800-505-5200, que atende 
24 horas, telefones fixos e celulares.

A ETA 2, que fica na estrada 
vicinal Nicolau Marotti e abastece 

os outros 60% da cidade, seguirá 
funcionando normalmente. Em 
caso de chuva, o serviço será re-
marcado.

ETA 1 abastece os bairros das regiões norte, sul e central do município

Foto: Divulgação

Divulgação

O Grupo Escoteiro Marechal 
Rondon 41SP, localizado no Bairro 
do Estádio em Rio Claro, partici-
pou de mais um evento escoteiro 
internacional. Dessa vez na Europa. 
A escoteira Livia Maule represen-
tou o grupo e vivenciou uma das 
melhores experiências dentro do 
Movimento Escoteiro no KISC 
(Kandersteg International Scout 
Center).

A celebração do 100º aniver-
sário do KISC, o centro escoteiro 
mundial localizado em Kanders-
teg, na Suíça, ocorreu ao longo de 
2023. Entre os dias 28 de julho 
e 8 de agosto de 2023, o evento 
Kander 100 tomou conta do cen-
tro, reunindo 1600 escoteiros de 
62 nacionalidades diferentes, com 
o grande objetivo de comemorar o 
centenário do centro em um grande 
evento.

Localizado no coração dos 
alpes suíços, o evento também te-
ve como grande objetivo inspirar, 
unir, desafiar e educar os jovens 
por meio de aventuras, amizades 
internacionais e desenvolvimento 
sustentável.

Livia Maule P. Sanches pôde 
vivenciar essa experiência única, 
trabalhando como voluntária neste 
evento especial. Ela fez parte da 
equipe da cozinha, preparando 
refeições diárias para parte dos 
participantes, além de separar kits 

Grupo Escoteiro Marechal Rondon 
participa de evento internacional

alimentares para aqueles que op-
taram por preparar suas próprias 
refeições. Servir é um dos lemas 
dos escoteiros e fazer o trabalho 
voluntário num evento como esse 
é algo sensacional, que engrandece 
o caráter e fortalece a alma.

Em um breve depoimento, 
ela compartilhou: “Participar 
do Kander 100 foi um momen-
to muito importante para mim, 
pois sempre sonhei em conhecer o 
centro e, além disso, tive a honra 
de participar da comemoração de 
seu centenário. Estar em uma das 
equipes mais internacionais do 
evento me permitiu ter contato 
com diferentes nacionalidades e 
fazer diversas amizades. Sendo 

Livia aos pés dos Alpes Suíços
Livia praticando o Servir, preparando alimentação 
para os participantes

solicitar a transferência de domi-
cílio eleitoral.

Voto facultativo
Também pode fazer o alis-

tamento o eleitor de 15 anos que 
completará 16 até o dia do pleito. 
Para os eleitores de 16 e 17 anos, 
o voto é facultativo.

Cargos em disputa
As próximas eleições serão 

para a escolha de candidatas e 
candidatos aos cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereador. O primei-
ro turno será no dia 6 de outubro 
de 2024. Já o segundo turno, onde 
for necessário, para a escolha de 
prefeito em municípios com mais 
de 200 mil eleitores, ocorrerá no 
dia 27 de outubro.

Saiba como conferir 
a sua situação
Para conferir a situação do 

título eleitoral, basta preencher o 
formulário disponível no portal do 
TSE. Já para tirar o primeiro título, 
é preciso acessar o sistema “Auto-
atendimento Eleitoral – Título Net” 
e seguir os passos solicitados. Se 
houver débitos de eleições anterio-
res, o eleitor deverá quitá-los antes 
de fazer o requerimento. (Fonte: 
Ascom/TSE)

escoteira há 12 anos, este foi, 
com certeza, um dos momentos 
mais marcantes que vivi dentro 
do escotismo.”

Que venham novas aventuras 
Livia. Os educadores do Grupo 
Escoteiro Marechal Rondon estão 
muito felizes com a sua alegria.

Área do acampamento do KISC

Fotos: Divulgação
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IMSA: brasileiros brilham em Indianápolis: 
Nars em segundo e Derani retoma a liderança 
E. Cortez

Nick Tandy e Mathieu Ja-
minet levaram o Porsche #6 à 
vitória na oitava e penúltima 
etapa da IMSA WeatherTe-
ch SportsCar Championship, 
disputada domingo no traçado 
misto de Indianápolis, nos Es-
tados Unidos. De quebra, veio 
a dobradinha com o segundo 
lugar conquistado pela dupla 
do Porsche #7- Matt Campbell 
e Felipe Nasr, que largaram da 
pole-position. 

Foi uma boa briga entre co-
legas de equipe, que por algum 
tempo teve o #7 do brasileiro 
na liderança. No entanto, nas 

últimas paradas nos boxes, o #6 
assumiu a ponta, e não perdeu 
mais a posição.

Em terceiro lugar, chegou 
o BMW M Hybrid V8 #25 de 
Connor De Phillippi e Nick 
Yelloly, à frente do Cadillac 
#31 do também brasileiro Pipo 
Derani e Alex Sims.

A dupla de Derani foi outra 
que chegou a liderar a corrida 
temporariamente. Apesar de 
todos os esforços, acabou a 
corrida em quarto, posição que 
foi suficiente para a retomada 
da liderança do campeonato.

0 Acura ARX-06 #10 de 
Ricky Taylor e Filipe Albuquer-
que completou o top 5. Felipe Nasr, pole-position com Matt Campbell no Porsche #7, foi o segundo colocado na prova (Instagram)

 (Fotos: SIG Comunicação)

Após problemas com os 
freios, que impediram o brasilei-
ro Pipo Derani e o companheiro 
Alexander Sims de participarem 
do primeiro dia de treinos livres 
para a penúltima etapa da tempo-
rada 2023 do IMSA, a conquista 
do quarto lugar na corrida de do-
mingo (17) foi suficiente para a 
dupla voltar a liderar o campeona-
to, com três pontos de vantagem 
para os vice-líderes (Ricky Taylor 
/ Filipe Albuquerque), restando 
apenas a etapa final, no dia 14 
de outubro.

As 10 Horas de Petit Le Mans 
definirão o campeão de 2023 do 
IMSA no geral e também no Cam-
peonato Norte-americano de Endu-
rance (que engloba as quatro provas 
longas da temporada).

“Estou muito orgulhoso de toda 

Com quarto lugar em Indianápolis, 
Pipo Derani volta à liderança do IMSA

A temporada 2023 da Fór-
mula 1 vai se encaminhando para 
o fim. Restam sete corridas, sen-
do três etapas com sprint e, em 
breve teremos a definição dos 
títulos de Pilotos e Construtores. 

Entre os pilotos, Max Vers-
tappen salvou um quinto lugar e, 
com isso, subiu para 374 pontos 
contra 223 de Sergio Pérez, que 
terminou em oitavo em Marina 
Bay.

Mas o grande destaque da 

tabela após o domingo é o fato 
de Lewis Hamilton ser o novo 
terceiro colocado. Com o pódio 
no GP, o heptacampeão chegou 
a 180 pontos contra 170 de Fer-
nando Alonso, que não pontuou 
em Singapura.

Já Carlos Sainz se conso-
lidou na quinta posição com a 
vitória de domingo, chegando a 
142 pontos contra 123 de Charles 
Leclerc, 109 de George Russell 
e 97 de Lando Norris.

Nos Construtores, a Red 
Bull chega a 597 pontos, e deve 
garantir o Mundial já no Japão. 
Por outro lado, a Mercedes pre-
cisa ficar de olho na Ferrari. São 
289 para o time alemão contra 
265 da marca italiana, enquanto 
a Aston Martin vai perdendo ter-
reno na quarta posição com 217.

A Fórmula 1 volta a acele-
rar já no próximo fim de semana 
com o GP do Japão, 16ª etapa da 
temporada.

Verstappen segue na frente e Hamilton 
passa Alonso; como está o Mundial da
Fórmula 1 após o GP de Singapura

A oitava etapa da Stock Car 2023, realizada no 
Autódromo do Velopark, em Nova Santa Rita, terminou 
com um novo líder no campeonato. Gabriel Casagrande 
foi pole position no sábado (16) e venceu a primeira 
corrida do domingo (17), além de ficar em sétimo na 
prova seguinte, para assumir a ponta da tabela.

“Um final de semana maravilhoso em termos de 
resultado. A gente sabia que seria um pouco sofrido 
por conta da temperatura, mas o carro se comportou 
extremamente bem. Nas duas corridas contamos com 
a sorte, além de boas largadas em ambas”, explicou 
Casagrande, que agora lidera com 231 pontos.

O destaque do final de semana no Velopark foi 
mesmo Casagrande, que saiu de Nova Santa Rita com 
46 pontos conquistados. Ele lidera a disputa com 231 
pontos, 17 pontos a mais que Rubens Barrichello e 
Ricardo Zonta. O antigo líder Daniel Serra agora ocupa 
a quarta posição com 190 pontos.

Stock Car tem novo líder: Gabriel 
Casagrande é destaque do Velopark

Um porta-voz da FIA confirmou que recebeu 
as advertências legais dos advogados de Massa, 
que a situação está sendo analisada e nenhuma 
informação adicional está disponível por enquanto.

O conselheiro da equipe Red Bull, Helmut 
Marko, diz que sempre foi óbvio que o verdadeiro 
vencedor do campeonato mundial de 2008 estava 
no ar.

Ele afirmou que, na verdade, achou as ações 
da Renault (atual Alpine) naquela corrida suspeitas 
desde o início: “Até a escolha da volta para a parada 
foi suspeita. Depois, era um segredo aberto. Eu só 
me perguntava por que demorou tanto para esse 
assunto vir à tona”, disse ele. 

“Se houver fatos novos, o assunto pode ser 
aberto. E então as chances para Massa não são 
tão ruins”, comentou Marko. “A única questão é 
onde estaríamos se tivéssemos que reavaliar muitas 
outras corridas onde houve incidentes”.

“Mas foi terrível ver como Massa comemorou 
a conquista do título por 20 segundos no Brasil e de 
repente tudo acabou. Eu gostaria que ele recebesse 
este título. E  Hamilton, para quem os recordes não 

Marko quer que Massa 
ganhe o título de 2008

são tão importantes, teria um a menos”, acrescentou 
o dirigente de 80 anos.

Sobre os comentários de Helmut Marko, Mas-
sa destaca: “Acho que isso só mostra que estamos 
no caminho certo e que as pessoas na F1 estão 
percebendo a seriedade e a importância do nosso 
caso”.

Os pilotos Felipe Massa e Julio 
Campos, da equipe Lubrax Podium, 
doaram pertences para um leilão 
que vai beneficiar as vítimas das 
enchentes no Estado.

Os lances pelos itens podem 
ser feitos até o dia 26/09 pelo site 
Play For a Cause, no qual também 
há outros materiais em leilão na ini-
ciativa chamada “Unidos pelo Rio 
Grande do Sul”.

Massa contribuiu com um par 
de sapatilhas usadas por ele ainda 
em 2010, quando era piloto da Fer-
rari na Fórmula 1, e uma réplica em 
miniatura de um capacete. Já Julio 
doou uma camisa antichamas, que 
os pilotos usam por baixo do maca-
cão de corrida. 

Pilotos da Stock Car doam itens para 
beneficiar vítimas das enchentes no RS 

Felipe Massa e Julio Campos disponibilizaram itens para leilão

(Divulgação)

Helmut Marko acredita ser possível que Felipe 
Massa seja premiado retroativamente com o título 
mundial de 2008

(Divulgação)

Restam sete etapas com três corridas sprint na temporada 2023

 (Reprodução)

Derani já foi campeão das duas competições (2019 Endurance e 2021 
no geral) e está na luta pelos bicampeonatos

a equipe. Depois de perdermos o 
primeiro treino livre, estar em uma 
posição para liderar a corrida nos 
permitiu lutar muito para trazer para 

casa um resultado muito sólido. Su-
bimos de oitavo para quarto e vol-
tamos à liderança do campeonato”, 
comemorou Derani.

(Instagram)

Pole position no sábado e vencedor da corrida 1 no 
domingo, piloto paranaense assume liderança

(Instagram)



Colchão não é tudo igual! Saiba como definir o 
modelo de acordo com a necessidade do morador
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Tamanho, tipo, densidade 
e firmeza são algumas 
das características que as 
arquitetas Danielle Dantas 
e Paula Passos verificam 
com o morador antes 
de efetuar a compra do 
colchão

Divulgação

Todo mundo quer uma noite 
de sono reparadora, não é mesmo? 
E, para que as energias sejam to-
talmente renovadas, é necessário 
que o quarto atenda todas as ne-
cessidades dos moradores como 
conforto, aconchego, ergonomia 
e bem-estar. Com base nisso, o 
colchão é um dos elementos mais 
importantes a ser escolhido e deve 
considerar as características físi-
cas e as preferências de quem o 
usufruirá.

Para quem está em busca de 
um colchão novo, mas não sabe 
exatamente como decidir o mode-
lo, as arquitetas Danielle Dantas e 
Paula Passos, do escritório Dantas 
& Passos Arquitetura, com experi-
ência na decoração de dormitórios 
e em acompanhar os seus clientes 
em lojas do segmento, aproveitam 
para trazer um guia repleto de di-
cas para ajudar na compra.

Decidir é preciso!
“Não é uma tarefa fácil com-

prar colchão. Há muitas marcas e 
modelos no mercado, o que causa 
confusão mesmo. Mas, essa esco-
lha precisa ser feita com muito ca-
rinho, afinal passamos cerca de 1/3 
do nosso dia no colchão, não é? 
Portanto, tem que ser muito bem 
pensado, inclusive, é bom fazer 
comparações”, diz Paula.

Segundo as arquitetas, lo-
go no começo é ideal avaliar os 
tipos de colchões disponíveis: 
mola contínua, mola individual, 
espuma, viscoelástico, látex, etc. 
“Como tudo na vida, cada tipo tem 
suas vantagens e suas desvanta-
gens. Então na hora de escolher 

é importante que ele seja confor-
tável para o seu corpo. Por isso, 
pesquise o máximo que puder e 
peça opiniões de quem entende”, 
complementa Danielle.

Mola ou espuma?
Comparativamente, o colchão 

de espuma é mais firme e resistente 
do que o colchão de mola. Geral-
mente é indicado para quem tem 
problemas de postura e dor nas 
costas. Deve ser escolhido pela 
sua densidade e tipo de espuma.  
Sua durabilidade é de aproximada-
mente 5 anos. Já o colchão de mola 
é considerado mais confortável e 
macio. As molas ensacadas são re-
comendadas para casais devido à 
diferença de movimentos – quando 
um se mexe, o outro não sente o 

impacto. Sua vida útil é entre 8 e 
10 anos.

Teste!
É importante testar o colchão 

antes da compra. Então vá até a 
uma loja e perceba as diferenças 
entre um tipo e outro. “Teste e 
deite nele de verdade na loja, 
porque além da densidade, ele 
deve ser confortável. Escolher 
o colchão errado pode afetar a 
qualidade do sono e causar dores 
no corpo” diz Paula. Outra dica 
interessante é: “Caso você durma 
em um hotel, pousada, ou na ca-
sa de um amigo, e tenha gostado 
bastante do colchão, vale a pena 
perguntar qual é a empresa e o 
modelo. Afinal, você já aprovou”, 
aconselha Dani.

Densidade
A densidade de um colchão 

representa a relação entre a quan-
tidade de espuma utilizada x m³. É 
uma forma de saber se ele suporta 
ou não o peso que será aplicado.  A 
densidade vem indicada com a le-
tra D e uma numeração específica. 
Há uma tabela oficial de Biotipos 
do Instituto Nacional de Estudos 
do Repouso (INER) para auxiliar 
nessa escolha. A densidade tem a 
ver com o perfil do usuário, pois 
terá relação com a melhor distri-
buição. “Uma pessoa com peso 
maior, por exemplo, precisa de um 
colchão de densidade mais alta”, 
contam.

Cama de solteiro / 
Cama de Casados
Então, para solteiros, na ho-

ra de escolher a densidade de 

um colchão deve-se observar a 
relação do peso do usuário X a 
densidade indicada pelo fabri-
cante. Já no caso de um colchão 
de casal, é necessário calcular a 
altura média do casal e o peso 
de quem tiver maior massa cor-
poral. (Para descobrir a altura 
média, deve-se somar as duas 
medidas e então dividir por 
dois). Depois é só procurar na 
tabela de biotipos do colchão do 
INER qual densidade é a mais 
indicada.

Prazo de validade
Você sabia que os colchões 

têm prazo de validade? Portanto, é 
sempre bom observar esse detalhe 
também. Afinal, dessa forma, a 
saúde do sono e o bem-estar nos 
momentos de descanso serão ga-
rantidos.

Firmeza
Nem sempre um colchão 

muito firme ou duro ajuda em 
caso de dores nas costas. O mes-
mo nível de firmeza não funcio-
na exatamente para todos. Isso é 
variável, pois tudo vai depender 
também da estrutura corporal de 
cada pessoa. “Uma estrutura mais 
estreita e leve, por exemplo, vai 
necessitar um tipo de firmeza de 
colchão. Já uma estrutura corpo-
ral maior e mais pesada vai pedir 
outro tipo. Portanto, é preciso ve-
rificar isso na loja”, comentam as 
arquitetas.

“O importante mesmo é ter 
uma postura de sono ideal, pa-
ra que os músculos relaxem o 
suficiente e para que o corpo se 
recupere enquanto dorme. Para 
evitar dores nas costas, o reco-
mendado é um colchão que ofe-
reça um alinhamento da coluna. 
Mas, quando não se tem certeza 
sobre o modelo, uma firmeza 
mediana é a solução. Na dúvida, 
procure sempre os especialistas”, 
recomendam.

Medidas padrão no Brasil 
(colchões e camas box):

• Berço Infantil: 
0,60 x 1,30 m / 0,70 x 1,30 m 

/ 0,70 x 1,50 m
• Cama de solteiro: 
0,78 x 1,88 m / 0,88 x 1,88 m
• Cama de Casal: 
1,28 x 1,88 m / 1,38 x 1,88 m
• Queen Size: 1,58 x 1,98 m
• King Size: 1,86 x 1,98 m / 

1,93 x 2,03 m

*Para medidas consideradas 
fora do convencional (como em 
casos de estatura fora do padrão, 
por exemplo), será preciso solicitar 
um colchão em espuma sob medi-
da especial ao fabricante.

Segundo as profissionais, as 
medidas do colchão devem ser 2 
cm menores do que as medidas de 
uma cama tradicional, para que seja 
feito o encaixe correto. Exceto, é 
claro, a cama box em que o colchão 
deverá ter o mesmo tamanho.

Para definir o colchão, o morador deve levar em conta o conforto para 
noites muito bem dormidas

A durabilidade de cada tipo de colchão é variável de acordo com o 
modelo

As camas de solteiro seguem o padrão de 1,88m de comprimento

O colchão de espuma é considerado mais firme, enquanto que o de 
molas é mais macio

No caso de dúvidas, o cliente pode solicitar o auxílio do arquiteto para 
fazer uma visita até a loja de colchões 

Projetos de Dantas & Passos Arquitetura | Fotos: Maura Mello

Foto: Herman Charles Christ – Buzina de Imagem



A FREIRA 2
Terror – 14 anos – Duração: 110 min

Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 16h30 - 19h10 - 
21h30
Sáb., Dom., Feriado: 14h30 - 16h50 - 19h10 - 
21h30

Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 18h30 - 20h45
Sáb., Dom., Feriado: 18h30 - 20h45

Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h50
Sáb., Dom., Feriado: 15h50

Sala 5: 2D – Legendado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 20h20
Sáb., Dom., Feriado: 20h20

A NOITE DAS BRUXAS
Suspense/Terror – 14 anos – Duração: 105 
min

Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 17h10 - 19h20 - 
21h35
Sáb., Dom., Feriado: 17h10 - 19h20 - 21h35

Sala 5: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado: 13h50

Sala 5: 2D – Legendado

Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 18h10
Sáb., Dom., Feriado: 18h10

AFTER PARA SEMPRE
Romance – 14 anos – Duração: 95 min

Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h - 19h
Sáb., Dom., Feriado: 15h - 19h

Sala 4: 2D – Legendado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 17h
Sáb., Dom., Feriado: 17h

A FADA DO DENTE
Animação – Livre – Duração: 80 min

Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h35
Sáb., Dom., Feriado: 14h - 15h35

AS TARTARUGAS NINJA: CAOS MUTANTE
Ação/Aventura – 10 anos – Duração: 100 min

Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 16h20
Sáb., Dom., Feriado: 14h10 - 16h20

BESOURO AZUL
Ação/Aventura – 12 anos – Duração: 130 min

Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 21h05
Sáb., Dom., Feriado: 21h05

A semana trará mais con-
forto, autoestima e boas notícias 

na área financeira. Firme bons acordos no 
trabalho e alavanque a carreira. Um projeto 
ambicioso poderá se concretizar. Este será 
um bom período para assumir mais poder 
e investir no futuro. Fique de olho numa 
oportunidade de negócio: transações imo-
biliárias terão andamento positivo. 

Fique de olho nas promoções 
e planeje a viagem dos sonhos. A 

semana será movimentada por informações 
estimulantes e novidades que darão no que 
pensar. Elimine pendências, recupere perdas 
e coloque a vida em ordem. Conversas com 
a família adquirirão um tom profundo: escla-
reça o passado e exponha suas necessidades. 
Inicie relações num novo grupo. 

Uma conquista na carreira 
ampliará perspectivas. Lance um projeto ou 
impulsione um novo empreendimento e con-
solide o trabalho. A semana trará decisões 
importantes sobre o futuro, pessoal e profis-
sional. Com Vênus e Sol em seu signo, seus 
encantos e competência estarão em destaque. 
Avalie oportunidades: você poderá optar por 
uma grande mudança no projeto de vida. 

Reestruturações, decisões de 
moradia ou da vida familiar se farão 

mais urgentes nesta semana. Você finalizará 
um longo processo e abrirá espaço para mais 
conforto, tranquilidade e segurança. Cuidados 
de saúde pedirão atenção, planejamento e 
mais disciplina. A vitalidade estará baixa. Por 
isso, evite exageros e inclua novos hábitos 
na rotina diária. 

Aproveite esta semana para 
viajar com o par ou ampliar cone-

xões internacionais. Relações de confiança 
de outra localidade poderão surpreender 
e abrir portas no trabalho. O futuro ainda 
parecerá incerto: repense o plano de carrei-
ra e as escolhas. O período será favorável 
para mudanças no projeto de vida e nos 
investimentos.

As decisões desta semana afas-
tarão medos e inseguranças. Concretize planos 
de casamento e aumente o entendimento com 
parceiros. Soluções para vencer os desafios 
financeiros poderão surgir de repente. Pen-
se positivo e não desista fácil. Persistência e 
flexibilidade em negociações farão diferença 
nos resultados. Amor em alta! Presidência da 
República: veja qual signo mais concorre.

Aumente a sintonia com sua 
força interior e dê crédito aos sonhos. 

A semana trará soluções financeiras e oportu-
nidades de viagem. Vença burocracias, resolva 
assuntos práticos, acerte a documentação e 
desfaça confusões nas contas. Vários planetas 
retrógrados cobrarão reformulações de planos 
e reestruturações de vida. Conte com mais 
segurança nas relações e apoios relevantes. 

Estratégias darão certo. A se-
mana trará sucesso nos empreendimentos, 
visibilidade e prestígio profissional. Inove 
a atuação no trabalho e assuma mais poder. 
Vários planetas retrógrados cobrarão acerto 
de rumos e reflexões profundas sobre o futuro. 
Planos a longo prazo ficarão mais definidos 
nesta fase. Assuma novos desafios e brilhe. 
Você contará com suporte para alcançar metas. 

Finalize um longo ciclo e co-
mece outro. A entrada do Sol em seu 

signo nesta semana trará mais vitalidade, 
brilho e poder pessoal. Caminhos de maior 
realização profissional e pessoal ficarão ilu-
minados. Repense objetivos e determine 
novas metas. Você poderá abrir um novo 
caminho na carreira ou embarcar em novas 
experiências e mudar o futuro. 

Espere por mais entusiasmo, 
abertura social e projeção a partir desta 

semana. Você terá boas razões para comemo-
rar nesta fase de conquistas e vitórias. Mesmo 
que algumas respostas atrasem com Mercúrio 
retrógrado, o cenário será positivo em nego-
ciações de contratos, transações comerciais e 
nos estudos. Renove os sentimentos e vá mais 
fundo no amor. Prazer e cumplicidade em alta! 

Um novo projeto trará estabi-
lidade financeira e mais tempo para 

curtir as coisas boas da vida. Renove concei-
tos, desenvolva novas ideias e redirecione a 
carreira. Você poderá finalizar um contrato 
insatisfatório, mudar a rotina e ganhar mo-
bilidade. Aproveite a semana para abraçar 
causas coletivas, brilhar publicamente e 
aumentar o poder de influência. 

Formalizações, união familiar 
e perspectivas de crescimento financeiro 
darão segurança. Aproveite esta semana para 
se estabilizar, fortalecer as bases afetivas 
e tomar decisões de vida. Reencontros e 
resgates do passado criarão uma atmosfera 
protetora. Aprofunde o diálogo com os filhos, 
repense conceitos e revalorize a vida. Marte 
em seu signo favorecerá novos começos. 

GÊMEOS (21/5 a 20/6) VIRGEM (23/8 a 22/9) SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) PEIXES (20/2 a 20/3)

TOURO (21/4 a 20/5) LEÃO (22/7 a 22/8) ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) AQUÁRIO (21/1 a 19/2)

ÁRIES (23/3 a 20/4) CÂNCER (21/6 a 21/7) LIBRA (23/9 a 22/10) CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/1)

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 12

SUA
PAGAMENTO

CORONELLR
NASAEDEN

ATUMEVITA
AARMAIR
PAODIC

VENTILADOR
PITUUEA

NEMANUAIS
PINTORALM

CASTRAPC
ISIMAUA

GALINHEIRO
LOUSADOS

Colocar
enfeites

em 

Luis 
Roberto, 
jornalista

Agência
espacial 

americana
(sigla)

Morada
de Adão

e Eva 
(Bíblia)

Imagi-
nário;

fantástico

Pronome
típico 

da fala
gaúcha

Título de
chefe
etíope

Humberto
(?), ator
de "Tra-
vessia" 

Formato
da curva

de retorno
Conta-
minado

Confusão
extrema;
tumulto

Band-(?),
proteção
de feridas

Pão de (?),
bolo leve
e macio

Sistema
operacional

de PCs
(Inform.) 

Livros
técnicos

Expeliu da
garganta

Remune-
ração
Posto
militar

Festa literária
noturna

Chute que começa 
o jogo (fut.)

Pedra que pode 
curar aftas

Baba
espessa

(?) Rosa,
atriz

Monta 
(a barraca)
Apêndice
de insetos

Previne
(acidente)
Come fei-
to o rato 

Nome da
primeira
ferrovia

Dicionário
(abrev.)
Relativo

à Lua

Em plano
superior;
erguida

Viveiro
para aves
Quadro-
negro

Artista
como

Tarsila do
Amaral

Esteriliza
(o cão)

Antecede
o "O"

Musculo-
so; forte

Peixe de
patês

Objeto para
recolher 

o lixo
Aparelho
usado no

verão

Camarão
de rios 
Não é?
(bras.)

Goste muito

Luciana
Mello,

cantora

3/aid — dos — rás. 4/éden — pitu. 5/sarau. 6/antena.
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RESUMO DAS NOVELAS
AMOR PERFEITO 
Sônia explica sua história para Orlando e Marê, 
que afirma não saber se poderá perdoar a mo-
ça. Cândida se culpa pelo mau comportamen-
to de Gaspar. Sílvio se muda de casa. Tânia diz 
a Justino que deseja se formar antes de casar 
com ele. Júlio e Aparecida confortam Sônia. 
Marê deduz que Marcelino pode ser Ângelo, e 
decide procurar Rosa. Sônia entrega sua carta 
de demissão a Marê. Ao descobrir que Ademar 
abandonou seu filho com Sônia, Ione rompe seu 
casamento. Leonel humilha Gilda. Marê e Or-
lando concluem que Ângelo é Marcelino. Ma-
rê e Orlando contam a Marcelino que são seus 
pais. Leonel se emociona ao saber que Marceli-
no é seu neto, e pede perdão a Orlando e Marê.

FUZUÊ
Preciosa reclama da presença de Luna e leva 
Miguel até Olívia. Cláudio tenta convencer 
Luna a revelar o esconderijo de Cata Ouro. 
Jefinho convida Michel Teló para ir ao Beco 
do Gambá. Olívia desiste de contar a verda-
de para Miguel. Luna e Miguel se encontram. 

Preciosa garante a Olívia que falsificará o exa-
me de DNA. Luna conduz Cláudio ao escon-
derijo de Cata Ouro. Nero manda iniciarem 
o concurso para a Rainha da Fuzuê. Pascoal 
alerta Heitor sobre Cecília. O assessor do de-
putado encontra Cata Ouro. Preciosa agrade-
ce Fiel pela falsificação do exame de Olívia e 
Miguel. Luna se surpreende ao chegar ao es-
conderijo de Cata Ouro.

TERRA E PAIXÃO
Vinícius avisa a Irene que Aline não aceitou a 
proposta. Gladys dá conselhos a Andrade. Ta-
deu conta a Enzo sobre a noite que teve com 
Anely, sem saber que era com Nice. Miguel 
incentiva Aline a fechar sociedade com Viní-
cius. Dalva foge do Hospital. Antônio convida 
Franco para jantar em sua casa. Anely conta a 
Luigi sobre o acordo que fez com Nice. Lucin-
da flagra Marino visitando o bebê de Graça e 
estranha. Rodrigo comunica a Caio e a Aline 
que não encontrou nenhuma restrição ao nome 
ou ao CPF de Vinícius. Caio aconselha Aline a 
aceitar a sociedade com Vinícius.

14/09/2023 a 20/09/2023
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OBITUÁRIO - MEMÓRIAS - SERVIÇOS

Falecimentos
A família de ROSA FRANCISCA DE
ALMEIDA SILVA  , participa seu
falecimento ocorrido no dia 15/09/
2023, aos 75 anos de idade, nesta
cidade. A extinta era viúva de Joaquim
Luís da Silva. Deixa os filhos: José,
Sonia, Maria, Sérgio e Sebastião.    O
seu sepultamento em 16/09/2023 às
11:00h no Cemitério Parque das Pal-
meiras de Rio Claro/SP. (Funerária
Municipal de Rio Claro).

A família de FABIO RODRIGUES DE
QUEIROZ  , participa seu falecimento
ocorrido no dia 15/09/2023, aos 41
anos de idade, nesta cidade. O extinto
era solteiro. Deixa a filha: Vitoria.     O
seu sepultamento em 16/09/2023 às
10:00h no Cemitério São João Batista
de Rio Claro/SP. (Funerária Municipal
de Rio Claro).

A família de IRACY FRANCISCA DE
OLIVEIRA JOAO, IRA participa seu
falecimento ocorrido no dia 16/09/
2023, às 08:14 horas aos 89 anos de
idade, nesta cidade. A extinta era
viúva de MELICH JOAO.  Deixa os
Filhos:- GILBERTO,- OSWALDO,
Casado(a) com MARCIA- SONIA.
Deixa 06 netos, 03 bisnetos. O seu
sepultamento deu-se no dia 17/09/
2023, às 15:00 horas, saindo o féretro
do Velório MEMORIAL CIDADE JAR-
DIM em Rio Claro, para o Cemitério
CREMATORIO MEMORIAL CIDADE
JARDIM em Rio Claro. (Funerária João
de Campos).

A família de JOSE MARIA FORINI,
LAMPARINA participa seu falecimen-
to ocorrido no dia 16/09/2023, às 06:25
horas aos 65 anos de idade, nesta
cidade.     O extinto era viúvo de ENIR
APARECIDA BARBOSA FORINI. Dei-
xou o pai BELMIRO FORINI. Deixa os
Filhos:- THAYLA, Solteiro(a)- NAYA-
NA, Solteiro(a)- ANA PAULA,
Casado(a) com EMERSON- DENIS,
Casado(a) com KEILA. Deixa 04 ne-
tos. Deixa OS NETOS PAMELA, RO-
DRIGO, POLLYANA E RAFAELLA. O
seu sepultamento deu-se no dia 17/
09/2023, às 10:30 horas, saindo o
féretro do Velório MUNICIPAL em CO-
RUMBATAI, para o Cemitério MUNICI-
PAL em CORUMBATAI. (Funerária
João de Campos).

A família de ANTONIA GUERINO
ROQUE, participa seu falecimento
ocorrido no dia 16/09/2023, às 09:14
horas aos 92 anos de idade, nesta
cidade. A extinta era viúva de SILVINO
ROQUE.  Deixa os Filhos:- SOLANGE,
Casado(a) com LUIZ- MARIA LUCIL-
DA, Deixa Vários netos, Vários bisne-
tos, Vários tataranetos. O seu sepul-
tamento deu-se no dia 17/09/2023, às
14:30 horas, saindo o féretro do Ve-
lório MEMORIAL CIDADE JARDIM em
Rio Claro, para o Cemitério MEMORIAL
CIDADE JARDIM em Rio Claro. (Fune-
rária João de Campos).

A família de ARISTEU DE LIMA, par-
ticipa seu falecimento ocorrido no dia
16/09/2023, às 1:23 horas aos 80
anos de idade, nesta cidade. O extinto
deixa viúva a Sra. CLEIDE NICOLETTI
DE LIMA.  Deixa os Filhos:- RANGEL,
Casado(a) com ANDRESA- MAGALI,
Casado(a) com MARCOS- MARGA-
RETE, Casado(a) com GILBERTO.
Deixa 05 netos. Deixa OS NETOS
RAFAEL, GABRIEL, MARIA EDUAR-
DA, ASAFE E MATHEUS. O seu sepul-
tamento deu-se no dia 17/09/2023, às
17:00 horas, saindo o féretro do Ve-
lório MUNICIPAL em Rio Claro, para o
Cemitério SÃO JOÃO BATISTA em Rio
Claro. (Funerária João de Campos).

A família de OSVALDO APARECIDO
BELLAN, participa seu falecimento
ocorrido no dia 16/09/2023, às 14:23
horas aos 76 anos de idade, nesta
cidade. O extinto deixa viúva a Sra.
ANA MARIA FRANCHIM BELLAN.
Deixa os Filhos:- PAULO EDUARDO,
Casado(a) com FERNANDA- PRISCI-
LA, Falecido(a), Foi casado(a) com
JUNIOR. Deixa 03 netos. Deixa OS
NETOS BEATRIZ, LEONARDO E PE-
DRO. O seu sepultamento deu-se no
dia 17/09/2023, às 16:00 horas, sa-
indo o féretro do Velório MUNICIPAL
em Rio Claro, para o Cemitério SÃO
JOÃO BATISTA em Rio Claro. (Fune-
rária João de Campos).

A família de AMELIA CANDIDA DE
JESUS, participa seu falecimento ocor-
rido no dia 17/09/2023, às 13:08 horas
aos 79 anos de idade, nesta cidade.
Deixa os Filhos:- WALDIR, Casado(a)
com ABADIA- SONIA, - WALDEMIR,
Casado(a) com MARIA CRISTINA -
SOLANGE, Casado(a) com AMARIL-
DO- SUELI, - WALDECIR, Solteiro(a)-
SANDRA, Casado(a) com JOSE- MA-
RIA APARECIDA, Solteiro(a)- WAN-
DERLEI (FALECIDO),- WALDEIR (FA-
LECIDO). Deixa Vários netos, Vários
bisnetos. O seu sepultamento deu-se
ontem, 18, às 17:00 horas, saindo o
féretro do Velório MUNICIPAL em Rio

Claro, para o Cemitério SÃO JOÃO
BATISTA em Rio Claro. (Funerária
João de Campos).

A família de ARIOVALDO APARECI-
DO ZERBO, ARI ZERBO participa seu
falecimento ocorrido no dia 17/09/
2023, às 10:20 horas aos 64 anos de
idade, nesta cidade. O extinto deixa
viúvo o Sr. ANTONIO MARCOS COR-
REA DA SILVA. Deixou a Mãe LEON-
TINA ROMUCHGE ZERBO. Deixa TIOS
E SOBRINHAS. O seu sepultamento
deu-se ontem, 18, às 14:00 horas,
saindo o féretro do Velório MEMORI-
AL CIDADE JARDIM em Rio Claro,
para o Cemitério CREMATORIO ME-
MORIAL CIDADE JARDIM em Rio Cla-
ro. (Funerária João de Campos).

A família de LAZARO RODRIGUES
DE SOUZA, ZINHO participa seu fa-
lecimento ocorrido no dia 17/09/2023,
às 15:45 horas aos 86 anos de idade,
nesta cidade.     O extinto deixa viúva
a Sra. CLEIDE APARECIDA RODRI-
GUES DE SOUZA.  Deixa os Filhos:-
ELAINE, Casado(a) com ROBERVAL-
ELIANE, Viúvo(a) de MARCOS- ELE-
DILSON, Casado(a) com MONICA-
ELEN, Casado(a) com LEANDRO.
Deixa 07 netos, 01 bisnetos. Deixa
IRMÃ E SOBRINHOS.     O seu sepul-
tamento deu-se ontem, 18, às 14:30
horas, saindo o féretro do Velório
MUNICIPAL em Rio Claro, para o Ce-
mitério SÃO JOÃO BATISTA em Rio
Claro. (Funerária João de Campos).

A família de EGLES MOCHIUTI, par-
ticipa seu falecimento ocorrido no dia
17/09/2023, às 18:40 horas aos 81
anos de idade, em PIRACICABA. A
extinta era viúva de SYLVIO SCIPIAO
AROUCA.  Deixa os Filhos:- FABIA-
NO, Solteiro(a)- DIEGO, Solteiro(a)-
ALEXANDRE, Falecido(a). Deixa 4
netos. Deixa UM IRMAO E DUAS IR-
MAS E SOBRINHOS O seu sepulta-
mento deu-se ontem, 18, às 16:30
horas, saindo o féretro do Velório
MEMORIAL CIDADE JARDIM em Rio
Claro, para o Cemitério CREMATORIO
MEMORIAL CIDADE JARDIM em Rio
Claro. (Funerária João de Campos).

A família de ELISANGELA CRISTI-
NA DE LUCCA CAVACHIOLLI, LILI
participa seu falecimento ocorrido
no dia 17/09/2023, às 21:48 horas
aos 47 anos de idade, nesta cidade.
A extinta deixa viúvo o Sr. EDUARDO
CAVACHIOLLI. Deixou a Mãe MA-
RIA APARECIDA BASSO DE LUC-
CA. Deixa os Filhos: - LAIS, Solteiro(a)
- HIAGO, Solteiro(a). Deixa IRMAOS,
CUNHADOS, CUNHADAS E SOBRI-
NHOS     O seu sepultamento deu-
se ontem, 18, às 15:15 horas, saindo
o féretro do Velório MEMORIAL CI-
DADE JARDIM em Rio Claro, para o
Cemitério SÃO JOÃO BATISTA em
Rio Claro. (Funerária João de Cam-
pos).

A família de ELISEU DIETRICH, par-
ticipa seu falecimento ocorrido on-
tem 18/09/2023, às 07:15 horas aos
77 anos de idade, nesta cidade. O
extinto era viuvo de MARIA APARE-
CIDA CAMARGO DIETRICH.  Deixa
os Filhos:- EDNA, Casado(a) com
ELIAS- EDISON, Casado(a) com
SELMA. Deixa 04 netos. Deixa IR-
MÃOS E SORBINHOS. O seu sepul-
tamento dar-se-à hoje, 19, às 13:15
horas, saindo o féretro do Velório
MEMORIAL CIDADE JARDIM em Rio
Claro, para o Cemitério SÃO JOÃO
BATISTA em Rio Claro. (Funerária
João de Campos).

A família de MARIA HELENA FOR-
TUNATO DA SILVA, LENA participa
seu falecimento ocorrido ontem 18/
09/2023, às 06:26 horas aos 61
anos de idade, nesta cidade. A ex-
tinta deixa viúvo o Sr. VALDOMIRO
BENEDITO DA SILVA.  Deixa os Fi-
lhos:- LUIZ, Casado(a) com DEBO-
RA- MARCOS, Casado(a) com
WANESSA. Deixa 2 netos. Deixa
IRMÃOS E SOBRINHOS. O seu se-
pultamento dar-se-à hoje, 19, às
10:00 horas, saindo o féretro do
Velório MUNICIPAL em Rio Claro, para
o Cemitério SÃO JOÃO BATISTA em
Rio Claro. (Funerária João de Cam-
pos).

A família de ORLANDO PEDROSA,
PEDROSA, participa seu falecimen-
to ocorrido ontem 18/09/2023, às
04:55 horas aos 93 anos de idade,
nesta cidade.     O extinto deixa viúva
a Sra. IVETTE GRANDE.  Deixa os
Filhos:- JOSE EDUARDO, Casado(a)
com ANA PAULA- RENATO,
Casado(a) com DANIELA- CATIA
REGINA, Casado(a) com JETRO-
ANTONIO LUIZ, Falecido(a)- ORLAN-
DO JR, Falecido(a). Deixa 5 netos.
Deixa UMA BISNETA. O seu sepulta-
mento dar-se-à hoje, 19, às 10:15
horas, saindo o féretro do Velório
MEMORIAL CIDADE JARDIM em Rio
Claro, para o Cemitério SÃO JOÃO
BATISTA em Rio Claro. (Funerária
João de Campos).

ALIMENTAÇÃO

TORTAS/DOCES/
SALGADOS

ROCAMBOLES: frango c/ catu-
piry, presunto, queijo, cala-
bresa, esfiha, lasanha, maio-
nese light, cuscuz (frango, sar-
dinha), panquecas, várias car-
nes recheadas, ROCAMBOLE
DOCE, etc. Tudo feito c/ óleo
girassol, Molico desnatado, Sal
Marinho, etc. Ac/ encomendas
p/festas em geral. 3534-0245
CEL: 998044205 AUGUSTA.
(002882)

APTO. ALUGA-SE

QUITINETE MARROCOS
Santana e Vila Alemã (Próxi-
mo Unesp), 2 dorms, gara-
gem. 3534-9550 / 9.8171-
0010. (002883)

FESTAS E
EVENTOS

ALUGO CHÁCARA P/
FESTAS

Com piscina, churrasqueira,
campo de futebol, vôlei de
areia. Ligue: 3534-7842 / 3524-
4054. (002887)

GERAIS

DINHEIRO
Crédito Pessoal; Financiamen-
to de Veículos; Emprestimo p/
aposentados do INSS. CITY
CRED - Rua 2, 1021. Fone:
(19) 3524-6384. (002884)

ÓLEO DE COZINHA
Na pia nem pensar... Óleo usa-
do é para reciclar! Verde Resí-
duos. F: (19)3527-1125.
(002885)

PROCURA-SE
Procuro 2 Cômodos para alu-
gar direto com proprietario
.Fone: 99639-9962 (002894)

MOTOS

MOTOS PEÇAS 14
Tudo p/ sua moto. Oficina es-
pecializada em Multimarcas,
Box rápido e revisão completa.
Disk resgate F: (19) 3534-4499
/ Watts (19) 7418-7035.
(002886)

SERVIÇOS

JC
Instalação e manutenção de
Vidros Temperados. Fone: (19)
9.9427-7337. (002880)

LÉO RASPA TACOS
Restauração de piso de ma-
deira. F: 99767-7296 e
997356766. (002881)

AGENDAMENTO DO INSS
Aposentadorias, benefícios,
cidadania internacional, impos-
to de renda, nos procure. F:
3557-7706 / 3557-2865 PRE-
VIDENCI. (002888)

TRANSPORTES

ATENÇÃO PEQUENOS FRETE
Fones: (19) 3523-7240 /
9.9665-4256 Whatts: (19)
9.8289-3470. (002889)

QUER VENDER?
19. 3524-3122



Como todo outro simples mor-
tal, e aí em se tratando do campo 
esportivo, natural que jornalista 
também tenha um time do coração.

Houve um tempo que a maioria 
fazia questão de esconder. Lembro 
até o dia, com a colaboração do 
Osmar Santos, de ter publicado na 

antiga Folha da Tarde, pela primeira 
vez, uma lista de quem torcia para 
quem. Isto, principalmente no tempo 
que o rádio bombava de audiência. 

TORCEDOR-JORNALISTA PODE E SEMPRE EXISTIU, 
MAS JORNALISTA-TORCEDOR FICA RUIM
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Deu ruim também
A vida, desde sempre, ensina que nunca é 

demais tomar cuidado com o que se fala. Ainda 
mais microfonado. Vide velho exemplo do 
ex-ministro Rubens Ricupero. O repórter Eric 
Faria chamou o técnico do time do Flamengo, 
Sampaoli, de imbecil, em áudio vazado, na 
Globo.

 
Vem a questão
Há um comentário de que ontem mesmo 

a Globo instalou uma investigação e descobriu 
que um funcionário foi o responsável pelo va-
zamento dessa besteira do Eric Faria. Vai punir 
quem vazou e não quem falou? Não lembro da 
mesma preocupação em casos passados, como 
foram os de Milton Leite, Maurício Noriega e 
André Rizek.

 
Fica a dúvida
A TV Jovem Pan, na semana passada, 

dispensou os serviços do jornalista Adalberto 
Piotto. Mas na noite de domingo reprisaram 

Fazia eco nos estádios. Foi um deus 
nos acuda. No decorrer dos tempos, 
no entanto, tudo foi se encaixando e, 
hoje, já existe um panorama diferente 
e tratado com maior naturalidade. 
Não existe mais a preocupação de 
esconder até as últimas consequên-
cias, como foi no passado ou, até pelo 
contrário, já há uma maior autentici-
dade no trato do problema.

A relação, inclusive, é muito 
mais verdadeira.

Só que há, sempre, no desem-
penho das funções, a necessidade 
de separar o jornalista-torcedor do 
torcedor-jornalista, o que levou o co-

l Diogo Vilela encerra até sex-
ta-feira seus trabalhos nas gra-
vações do “Vai que Cola”, do 
Multishow.
l Adriana Lessa também está no 
elenco do filme “O Martelo e a 
Coroa”, de Breno de Souza, que 
trata de um suposto encontro entre 
D. Pedro I e Nietzsche.
l Erick Bretas, número 1 da Glo-
boplay, por meio de assessoria de 
imprensa, manda avisar que não 
existe projeto de remake previsto 
para “A Viagem”...
l ... Na Globo aberta, quando 
Silvio de Abreu ainda estava por 
lá, em uma tentativa, 12 capítulos 
foram escritos, mas logo depois 
o projeto foi esquecido.

l Leandro Hassum demonstra 
que é um dos que melhor enten-
deu o conceito de contrato por 
obra no entretenimento..
l ... Desde 2019, após 21 anos 
de Globo, ele decidiu abraçar vá-
rios outros projetos, aliando-se às 
produtoras de conteúdo. Não por 
acaso está no ar o tempo todo.
l “Quintuplicou”, série exibida 
no Discovery+ em 2022, e que 
acompanha a rotina de uma famí-
lia capixaba com 5 bebês, estreia 
dia 2 de outubro, às 19h30, no 
Discovery Home & Health.
l “Elas por Elas” estreia segun-
da que vem na Globo, mas com 
uma frente de gravações até certo 
ponto confortável...

Quem sabe
Pocah, cantora, lançando seu novo EP, “A 

Braba é Ela”, pretende expandir seu raio de ação 
além da música. Por exemplo, em seus planos 
ela admite que tem interesse de atuar em projetos 
na TV e cinema, mas vai se preparar convenien-
temente para isso.

 
Rival de Beja
Bianca Bin, após vários trabalhos seguidos, 

pensou em se afastar das novelas para se dedicar 
mais ao teatro. Daí a escolha apenas por uma 
participação especial como Agatha em “Terra 
e Paixão”. No entanto, ele acaba de rever esta 
decisão e agora vai se preparar para viver uma 
das principais personagens de “Dona Beja”, 
produção da HBO Max. Fará a grande rival de 
Grazi Massafera/Beja.  

mentarista Flávio Prado, domingo, na 
Jovem Pan, a dar um bem adequado 
presta atenção no repórter Rodrigo 
Viga, que se mostrou ou se portou 
durante o trabalho mais flamenguista 

que jornalista. Aí fica ruim. E para 
ele, Rodrigo, a discussão foi meio 
que uma enquadrada bem desagradá-
vel. Mas, extensiva a outros, didática 
e justa.

Eric Faria com Gabriel Barbosa e Everton

a última edição do programa dele, “Direto ao 
Ponto”. Falta de cuidado ou do que colocar 
no ar?

Expectativa
“Reis”, como se sabe, é finalista em cinco 

categorias do Produ Awards 2023, premiação 
que reconhece a excelência de produções latina. 
Cristiane Cardoso (Autora), Leonardo Miranda 
(Direção Geral) e Cirillo Luna (Protagonista) 
foram indicados, pela primeira vez, à frente de 
uma produção. Os vencedores serão conhecidos 
nos dias 1º e 2 de novembro

 
Pela ordem
Em se tratando de “Reis”, na sexta-feira, dia 

29, será exibido o último episódio da sua oitava 
temporada, “A Consequência”. Na segunda, 2, 
será a estreia de “A Sucessão”, a nona.

 
É ele
João Kleber, de tantas histórias e tradições, 

é o convidado desta terça-feira do “Programa 
de Todos os Programas”, a partir das 18 horas. 
Ao vivo, no YouTube e redes sociais do R7.

 
Pista?
A escolha de um novo diretor artístico no 

SBT, o substituto de Fernando Pelegio, conti-
nua em questão. Curiosidade geral. De acordo 
com declarações da agora número um, Daniela 
Beyruti, pode estar muito perto. Segundo ela, 
“só falta assinar”. Será que é de fora?

 
Olha ele
O considerado Hugo Gloss está no elenco 

de “Tudo Por Um Pop Star 2”, da Thalita Re-
bouças e protagonizada por Gabriella Saraivah, 
Laura Castro e Bela Fernandes. As filmagens 
começaram ontem.

C´est fini

(imagem internet)

(Divulgação)

Bianca Bin

(crédito Instagram)

O jornalista Flávio Prado

Tudo certo para a estreia de “Os Dez Mandamentos”, produção da 
Record, no canal TNT Novelas.

O primeiro capítulo vai ao ar no próximo dia 25.   
Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!
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